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FECHA: Junio 09 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Murió prensado en su auto” 

 “Si al Debate entre Gloria y Eleazar dice Fayad” 

 “PRI va por carro completo este 3 de julio: Moreira” 

 “PRI, listo  para debatir Fayad”  

 
“PRI, idóneo para labor coordinada”  

 
“¡Zafarrancho!” 

 
“Eleazar y Moreira recorren colonias de Pachuca”  

 “Carro completo, dice Moreira como en los viejos tiempos”  

 “Respalda Moreira Valdés labor priista hidalguense” 

 
“Margina la SCT al GDF en obra vial”  

 
“Afloja oootra vez GDF con morosos”  

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Espera buena jornada electoral el IEE: “Vamos a tener muy buena jornada electoral” aseguró el consejero 

presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo. Al tiempo que señaló que partidos 
políticos, coaliciones y la estructura del instituto, trabajan a la par del cronograma electoral. Confió en que el trabajo de 

todos los que participan en la preparación de la jornada electoral en la cual se renovarán los 84 ayuntamientos del estado 
servirá para superar el promedio de participación ciudadana que es de 54 por ciento en este tipo de comicios. Respecto 

al avance que existe en la organización de la elección, explicó que ya comenzó la distribución del material electoral en 84 

consejos municipales, de tal forma que para el próximo 3 de julio todo esté a tiempo para que los ciudadanos emitan su 
sufragio. Jiménez Rojo adelantó que nuevamente se invitará a la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) a fin 

de que verifique el funcionamiento del Programa Resultados Electorales Preliminares (PREP) y dé certeza a la ciudadanía 
y partidos políticos de que se atendieron las recomendaciones que realizó el año pasado y que es un programa que 

funciona en óptimas condiciones. Por otro lado, informó que el pasado lunes fue el último día en el cual los partidos 

políticos y coaliciones podían hacer cambios en la planillas registradas y que éstos se vieran reflejados en la boleta 
electoral; “prácticamente hoy (lunes) es el último día de plazo para que las modificaciones aparezcan en la boleta, porque 

ya va a imprimir la documentación electoral para que no apremie el tiempo”. No obstante, dejó claro que los partidos 
políticos y coaliciones podrán realizar modificaciones a las listas registradas incluso minutos antes de que se lleve a cabo 

la jornada electoral, toda vez que no hay restricción al respecto. (Verónica Ángeles, pàg.4)  

El Independiente- Esperan participación de 90% de votantes el 3 de julio en Jaltocán: El presidente del 
Consejo Municipal Electoral Juan Santos Melo señaló que hasta ahora "las cosas están tranquilas, se vive un proceso 

electoral como marca la ley" y esperan una participación de 90 por ciento de los ciudadanos el próximo 3 de julio. En ese 
contexto, el consejero presidente señaló que los partidos políticos iniciaron sus campañas y esperan que las reacciones 

sean positivas y que la gente se respete y no se desborde la efervescencia para llegar a la violencia, lo que no hay hasta 

el momento. Señaló que la organización de las elecciones está "en tiempo y forma" y que están en el proceso de la 
segunda capacitación a ciudadanos insaculados, "la segunda de cuatro, y vamos por buen camino". Sobre la participación 

del proselitismo, Santos Melo expuso que cada partido está haciendo su campaña, en estas elecciones municipales 
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"esperamos que 90 por ciento de la gente acuda a las urnas el domingo de 3 de julio". Manifestó que son cinco 

candidatos los que se inscribieron para este proceso, de los partidos Acción Nacional, Revolucionario Institucional, de la 

Revolución Democrática, Ecologista y Convergencia. Aproximadamente 6 mil personas están en la lista nominal. Explicó 
que ese listado está actualizado porque cuando hay elecciones proporcionan unas notas al Instituto Federal Electoral ,que 

es el encargado del registro y ellos les prestan los listados nominales a los consejeros municipales electorales para el 
desarrollo de comicios locales. (Juan Ricardo Montoya, Pág. 11) 

Milenio-A 27 mil 500 ciudadanos: IEE imparte cursos… El Instituto Estatal Electoral inició cursos de capacitación 

para más de 27 mil 500 funcionarios de casillas, quienes el próximo tres de julio participarán en la contienda para 
renovar los 84 ayuntamientos que conforman a Hidalgo. El presidente del organismo, Daniel Jiménez Rojo, informó que 

harán simulacros para el día de la jornada, por lo cual, el material ampliado se ha enviado a los consejos electorales 
municipales para estar en condiciones de atender a más de un millón 900 mil sufragantes. Durante el proceso participan 

329 planillas de siete diferentes institutos políticos con un total de cinco mil 310 candidatos. (Redacción, pág. 10) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

 El Reloj- Eleazar y Moreira recorren colonias de Pachuca: El presidente Nacional del PRI, Humberto Moreira 
Valdés, acudió ayer a la entidad para apoyar la campaña del candidato priista a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez. Expresó que el candidato de la coalición Juntos por Hidalgo conoce bien la ciudad de Pachuca y que se ha 
preocupado por generar empleos cuando estuvo al frente de la COPARMEX. Aseguró que Eleazar García ha desarrollado 

una trayectoria “impecable” en la capital hidalguense y apuntó que está listo para cualquier debe que se presente. “Es 

una persona que genera esa confianza, y lo hago (apoyar) como presidente del partido pero también como persona y me 
genera una gran confianza Eleazar, es un hombre transparente, limpio, muy esforzado”, aseveró. Moreira Valdés afirmó 

que el empresario cuenta con los “mejores planes” para el municipio de Pachuca. “Se requiere alguien como él, no que 
vengan a hacer propuestas como se han hecho por otros candidatos y no se han cumplido sino que es un hombre que 

tiene la responsabilidad con su familia de poder cumplir como lo ha hecho como empresario”, sostuvo. Eleazar García 
también se hizo acompañar del presidente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, durante sus recorridos ayer en la capital 

hidalguense. El recorrido del candidato priista junto con los líderes estatal y nacional del PRI inició en la colonia 

Piracantos en donde recorrieron algunas casas para solicitar el voto en favor del empresario. Posteriormente continuaron 
con la firma de convenios en las colonias para concluir con una comida con empresarios. (Alejandro Reyes, pág. 

Principal)  

El Reloj-“Gloria Romero miente”, vecinos y ejidatarios de Santa Julia acusan: Luego de que la candidata del 
PAN-PRD por Pachuca, Gloria Romero, acusara que comenzó una supuesta guerra sucia en su contra, tras el derrumbe 

de una barda en el campo deportivo de Santa Julia, los vecinos de esta colonia desmintieron a la candidata y señalaron 
que a ningún partido político le fue autorizado hacer proselitismo en la propiedad comunal, por lo que descartaron, tenga 

tintes políticos. Pedro Emeterio Cruz, ejidatario de la localidad, dijo que la candidata de Acción Nacional miente respecto 
a que la barda perimetral se derribo por la pinta de su campaña. “Gloria Romero está mal informada, ha tergiversado las 

cosas la señora, pues nosotros ante el IFE llevamos la documentación de que no se permitiría la pinta de bardas para el 

proselitismo, debido a que los terrenos estaban en conflicto; por lo tanto la señora es una mentirosa”, afirmó el afectado. 
Asimismo, Nancy Judith González Hernández, habitante de la colonia aseguró que las bardas tenían la leyenda de “No 

anunciar” esto debido al conflicto entre ejidatarios y colonos de Santa Julia. Lo anterior se suscitó, luego que vecinos de 
la colonia Santa Julia derribaron ayer la barda que rodea al campo deportivo como parte de un conflicto entre colonos y 

ejidatarios que se disputan el predio de más de dos hectáreas y en el cual tuvo que intervenir personal de la Secretaría 

de Gobernación para dar solución a la disputa. Emeterio Cruz, habitante de la colonia Santa Julia, advirtió que no dejarán 
que el grupo de por lo menos 150 ejidatarios logre adueñarse del predio, asegura, es de los habitantes de la colonia, 

“porque ya nos lo habían donado”. (Yina Bautista, pàg.2)  

El Reloj-Que transparenten motivos de detenciones: PRI: Tras las detenciones del ex presidente municipal de 
Tijuna, Jorge Hank Rhon y el ex gobernador de Chiapas, Pablo Salazar, el presidente Nacional del PRI, Humberto Moreira 

Valdés, señaló que su partido pedirá que se desarrollen las investigaciones adecuadas. “Con lo que sucedió lo que 
buscamos nosotros es que se desarrolle una investigación, que se puedan transparentar esa investigación, los resultados 

de la misma”, sostuvo. En su visita a Hidalgo, indicó que estarán “atentos” para que se respete el estado de derecho en 
ambos casos. “Lo que buscaremos nosotros siempre que se respete el estado de derecho, que sea muy claro ese respeto 

y en cada uno de los casos que se haga una investigación y se pueda socializar claramente el resultado de cada 

investigación”, insistió. Cuestionado si existe temor de más detenciones de ex funcionarios priistas, respondió, “no, fue 
muy clara la procuradora (General de la República) en el caso de los ex gobernadores no hay nada que ver con eso”. Por 

otra parte, sobre la reunión que sostuvo con el secretario de Gobernación, Francisco Blake Mora, comentó que trataron 
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los temas de las reformas laboral y de seguridad. “En el caso de la reforma de seguridad yo hice una aportación nosotros 

queremos que se revise la disminución de diputados y senadores”, dijo. Agregó que los senadores deben de representar 

a las entidades, entonces apuntó, debe haber el mismo número por estados y no es así ahora con la lista de 
plurinominales. “Lo que buscamos es que se termine eso que se disminuya la cantidad en una cuarta parte menos en el 

senado y una quinta parte en la Cámara de diputados, que siga habiendo plurinominales en la Cámara de diputados pero 
que sean 300 de mayoría y 100 que sean de representación”, concluyó. (Alejandro Reyes, pàg.2)  

El Reloj-Nada detiene los conflictos en el partido naranja: Diana Marroquín Bayardo, primera candidata a alcalde 

suplente de Tulancingo, señaló que el presidente del partido Convergencia en Hidalgo Luis Gerardo Ize Malaise actúa de 
manera incongruente, ya que asegura que retiró su apoyo a 10 planillas a su partido y además da el espaldarazo al 

candidato perredista del municipio Alejandro Rosas. La primera candidata transgénero dijo que Ize Malaise ha actuado de 
manera parcial por lo que le exigió que se defina en su postura, “pues si va a poyar al PRD entonces que renuncie a 

Convergencia, o si no que de todo su apoyo a todas las planillas del partido”. Diana Marroquín dijo que es una mujer 

frontal que decidió vivir en su condición como transgénero y en congruencia a su actuar y vivir “soy frontal y congruente 
con mis actos, así que pido a Gerardo Ize de igual forma sea congruente a sus acciones”. Afirmó que es la primera mujer 

transgénero reconocida para votar y ser votada por el Instituto Estatal Electoral (IEE), situación que alcanzó luego de una 
“intensa” lucha por el reconocimiento de su identidad. Diana Marroquín aseguró que la planilla encabezada por Óscar 

Nájera y Diana Marroquín está plenamente reconocida por la Comisión Nacional del partido y que cuentan con el respaldo 

absoluto de la senadora y secretaria general del Consejo Directivo Estatal, María Cruz García, así como del Comité 
Ejecutivo Nacional. Por último la candidata suplente de la coalición Poder con Rumbo dijo que es una conocida socialité 

en Tulancingo, incluso cuenta con un club de fans en la red social Facebook. (Yina Bautista, pàg.2)  
Plaza Juárez-Diana Laura Marroquín, primera mujer transgénero candidata-Beatriz Adriana, página 

principal 
Síntesis-Avalan suplencia de Diana Laura en Convergencia, Jaime Arenalde, página 04) 

 

El Reloj-Si la solicitud es formal, habrá debate: Fayad: Omar Fayad, líder estatal del PRI, dejó en claro que el 
candidato no tiene ningún temor a nadie y que éste no se prestará a la estrategia mediática El presidente estatal del PRI, 

Omar Fayd Meneses, aceptó que el candidato de la coalición Hidalgo nos une a la alcaldía de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, sostenga un debate con sus oponentes siempre y cuando exista una petición de manera formal. “Cuando 
quieran, nada más es mediático, ya empezaron a con su argüende y chisme en mensajes telefónicos, ya se los dijo él 

(Eleazar) que él va al debate con quien quieran y cuando quieran”, aseveró. Dejó en claro que el candidato priista no 
tiene ningún temor a nadie y que éste no se prestará a la estrategia mediática. “No somos parte de la agenda de la 

coalición de enfrente”, sostuvo, sin embargo agregó que de haber una propuesta formal está de acuerdo al intercambio 
de ideas. Comentó que le ha consultado a García Sánchez el tema del debate, quien según le contestó que está 

dispuesto. Por otra parte, Fayad Meneses expresó que acudirá ante las autoridades competentes para denunciar el uso 

de los programas sociales federales en favor de los candidatos del PAN. “Ellos (los candidatos) traen arriba los 
comerciales de los programas sociales del presidente de la república en televisión nosotros sí vamos a presentar la 

denuncia ante las autoridades competentes”, sostuvo. Indicó que el día de hoy la dirigencia estatal del PRI dará a 
conocer las acciones que tomará al respecto. “Porque nosotros tenemos pruebas, cuando tenemos las pruebas en las 

manos acudimos con ustedes (los medios) para que ustedes se lo informen a la ciudadanía”, acotó. Expresó que tiene 

conocimiento de que el candidato del PAN a la alcaldía de Tulancingo, Julio Soto, fue invitado a una reunión de entrega 
de apoyos de programas sociales. “Estamos recopilando las pruebas, nos dicen que algunos de los medios tienen fotos, 

se las vamos a pedir para que cuando tengamos esos elementos en la mano vayamos a la FEPADE y podamos hacer la 
denuncia respectiva”, concluyó. (Alejandro Reyes, pàg.3)  

El Reloj-Convergencia pide cárcel a quien manipule “Oportunidades”: Ayer durante su presentación como 

delegado general del partido Convergencia en Hidalgo, Emilio Ulloa Pérez, advirtió que su partido no solapará ninguna 
acción que esté fuere de la ley, sea el partido que sea, esto, tras los señalamientos que hay en contra del candidato del 

PAN en Tulancingo, Julio Soto por manipular a favor de su campaña el programa federal Oportunidades. “Nuestros 
partido no va a solapar ninguna acción que esté fuere de la ley, tanto el PRI como el PAN cometen delitos electorales. 

Vamos aplicar la ley, y vamos a exigir respuestas, y si esta persona del programa oportunidades en Tulancingo está 

haciendo proselitismo para el candidato del PAN debe de estar en la cárcel. Nosotros vamos actuar en consecuencia, 
pues nosotros no venimos a solapar a nadie”, afirmó Ulloa Pérez. El delegado general del partido Convergencia aseguró 

que la línea política que seguirá en esta nueva encomienda será la de exhibir y acusar a quien haga proselitismo fuera de 
la ley, además de dar el último jalón en los poco más de 20 días que quedan de campaña para los aspirantes a 
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presidentes municipales. Emilio Ulloa en conferencia de prensa aseguró que no existe ningún conflicto interno, “al 

contrario existe coordinación, trabajo y esfuerzo por sacar adelante dicho proyecto de partido”, ya que tiene la 

encomienda de unir y consolidar los trabajos del partido naranja; “No hay una ruptura al interior de Convergencia, hay 
coordinación, trabajo, y vamos a seguir este proyecto”. “Mi tarea ha sido designada por el presidente de mi partido, la 

cual es coordinar todos los trabajos de mi partido en el estado y dar certidumbre a todos los candidatos en coalición o 
por Convergencia. “Es un apoyo que les doy para contribuir a conducir la campaña de esta jornada electoral y 

coordinarnos con nuestros compañeros del comité estatal”, concluyó. Por último, su nombramiento se da con 

fundamento en los artículos 17 número 3 incisos b), c), d) y s) y 18 incisos f), i) y k) de los estatutos del partido 
Convergencia como delegado general del partido en Hidalgo. (Yina Bautista, pàg.3)  

El Reloj-Desmienten que Gloria Romero sea la candidata de las ONGs: “No somos de ningún partido político, 
sólo presentamos nuestra agenda a los aspirantes del municipio de Pachuca”, aseveró el investigador social, Pablo Vargas 

González, a nombre de la Red de Organizaciones de la Sociedad Civil. El acuerdo de la organización es impulsar la 

agenda ciudadana, promover el voto limpio, seguro, sin violencia, reiteró que no están a favor de ningún partido político 
o candidato, toda vez que el compromiso final es con los ciudadanos, esto a fin de desmentir las voces que aseguraban 

respaldaban la candidatura de la oposición. Transgéneros, personas de la tercera edad, discapacitados, madres solteras, 
entre otros sectores de la sociedad, presentamos la agenda de las organizaciones sociales a la candidata de Hidalgo nos 

Une, Gloria Romero, en una reunión que sostuvieron. El investigador Vargas González dejó claro que su intención es 

presentar la agenda de las organizaciones a los 3 aspirantes del municipio de Pachuca, por lo que adelantó que el 
próximo viernes sostendrá una reunión con Jorge Acosta, candidato de la alianza Poder con Rumbo para el mismo fin, en 

tanto sigue pendiente la fecha con el candidato ciudadano, Eleazar García. (Verónica Ángeles, pàg.4)  

El Reloj-Candidatos que no logren simpatía de electores deberán declinar: Porras: Candidatos del PRD y del 

PAN que “no levanten” ´ánimos en la ciudadanía durante las próximas dos semanas podrían ser invitados a declinar a 

favor del candidato que mejor esté posicionado, informó el dirigente estatal del PRD, Pedro Porras Pérez. Entrevistado 
por este medio de comunicación, dejó claro que aún no está determinado, y agregó que las dirigencias estatales de 

ambos institutos políticos realizarán un análisis de qué candidato es el mejor posicionado en los 35 municipios donde no 
se registró coalición y al que esté en segundo lugar le pedirán que decline a favor de su contrincante, esto con el objetivo 

de obtener mayores triunfos. “Si no hubo aceptación social se le invitará a desistir por el candidato opositor, a fin de 

lograr alianzas de facto”, en este sentido, el dirigente del Sol Azteca reiteró que sólo es una posibilidad, aún no hay nada 
determinado. Respecto al asunto que se refiere a que militantes como el ex alcalde José Manuel Zúñiga apoyen de 

manera abierta a candidatos ajenos al su instituto político, Porras Pérez explicó que de manera automática quedan fuera 
del PRD. Así lo mencionan nuestros documentos – abundó – en caso de que se dé apoyo a algún candidato distinto al del 

PRD quedan excluidos de manera automática, aunque quien lo acuse deberá mostrar pruebas de lo que afirma, expresó. 
Por otro lado, adelantó que el próximo fin de semana se espera la visita del dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano 

Grijalva, quien ofrecerá conferencia de prensa en las instalaciones del comité estatal, posteriormente iniciará una gira por 

los municipios de San Salvador, Santiago de Anaya, Ixmiquilpan, Chilcuautla, Mineral del Chico, Zapotlán y Tolcayuca. 
(Verónica Ángeles, pàg.4)  

Síntesis-Piden ONG un proyecto ciudadano: Organizaciones No Gubernamentales de la ciudad capital se reunieron 

el día de ayer con la candidata de la coalición integrada por el Partido Acción Nacional y de la Revolución Democrática a 
la alcaldía de Pachuca, Gloria Romero, con el fin de darle a conocer lo que llamaron “Agenda de Propuestas”. Dirigentes 

de las organizaciones sociales explicaron los puntos y propuestas que se deben tomar en cuenta para llegar a  “un 
gobierno ciudadano que se base en las ideas de la sociedad y no en interés de partidos, grupos o personas”. Hicieron del 

conocimiento de Romero que las propuestas surgieron de diferentes foros de expresión, donde los ciudadanos hicieron 

ver el modo en cómo se puede mejorar el funcionamiento de la sociedad pachuqueña. (Yossimar Durán, pág. 02)   

Plaza Juárez-PRI, listo para debatir: Fayad: El PRI está listo para debatir en el caso de Pachuca, lo que se está 

generando es un debate mediático sobre el tema, señalo Omar Fayad. Indico que el propio Eleazar García manifestó 
estar listo, “ya dijo que cuando quieran, nada mas es mediático ya empezaron con su arguende y chisme”. (Nadia Mejía, 

página principal) 
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Plaza Juárez-Gloria Romero acusa al gobierno de atentar contra su propaganda: La candidata de la coalición 

Hidalgo Nos Une a la presidencia de Pachuca, Gloria Romero, acusó al gobierno estatal de provocar enfrentamientos en 

la colonia Santa Julia para tumbar las bardas que mostraban su propaganda le campaña; "le pedimos al gobernador 
saque las manos de las elecciones", dijo en conferencia de prensa la mañana de ayer. Manifestó que a través de las 

redes sociales se pudo dar cuenta de que durante una riña provocada entre vecinos de esta colonia fueron derribadas las 
bardas perimetrales de un deportivo, en las que invitaba a la gente a votar por ella en las próximas elecciones del 3 de 

julio. "Sin duda tomamos este tipo de acciones como parte de la guerra sucia a la que recurren otros partidos para 

contender en este proceso electoral", dijo Romero en una reunión sostenida con miembros de organizaciones civiles de 
Pachuca. La candidata comentó que el altercado ocurrido en la colonia Santa Julia por el predio de un deportivo no 

resulta ser una casualidad en pleno proceso electoral; "sin embargo, nosotros no vamos a recurrir a lo mismo y lo 
ocurrido lo denunciaremos ante la Fepade (Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales) en la PGR", 

advirtió. La coalición Hidalgo Nos Une pagó por pintar toda la barda perimetral del deportivo de Santa Julia, misma que 
fue derribada la mañana de ayer por vecinos de la colonia, al estar en desacuerdo con que el deportivo sea cerrado. 

"Nosotros nos mantenemos al margen de los problemas que existan, pero las autoridades deben garantizar que la 

propaganda no sea maltratada o destruida, como acaba de ocurrir con la nuestra", dijo Gloria Romero. Agregó que la 
presencia de policías también servirá de elemento en la denuncia, pues nunca hicieron nada por evitar que la barda fuera 

derribada.  (Beatriz Vargas, página 05) 

El Independiente - Carro completo del PRI, el 3 de julio: H. Moreira: El dirigente nacional del tricolor recorrió 
ayer la capital en compañía del presidente del PRI Omar Fayad Meneses para apoyar la campaña proselitista de Eleazar 

García. Durante recorrido de "toque de puertas" por la colonia Piracantos en apoyo del candidato a la presidencia 
municipal de Pachuca de la coalición "Juntos por Hidalgo" (PRI-Panal-PVEM), Moreira Valdés negó que su presencia en 

Pachuca sea por preocupación de perder la capital el 3 de julio próximo. "Es un motivo de responsabilidad por parte del 
presidente nacional del partido", quien debe estar en las cuatro entidades donde habrá elecciones. Humberto Moreira 

manifestó su beneplácito por estar presente en la campaña de García Sánchez. Manifestó que la próxima llegada de un 

gobierno municipal priista, con visión clara de las necesidades de la población, será trascendente para alcanzar objetivos 
bien trazados, que permitan el desarrollo de la capital. "Confío que la propuesta que tiene Eleazar se pueda difundir en 

estos días de campaña; confío que los empresarios se van a dar cuenta de que hay una atención especial al sector 
empresarial, al haber puesto al partido en manos de un empresario, de alguien que fue dirigente de Coparmex, esto es 

un reconocimiento al sector productivo, y estoy seguro que esta propuesta de Eleazar va a llegar a los corazones de 

todos los habitantes de Pachuca", dijo. Humberto Moreira pronosticó que su partido se llevará "carro completo" en las 
elecciones que se llevarán a cabo durante 2011, incluidas las municipales en Hidalgo. Comentó que las personas deben 

evaluar el mal que la ha hecho el gobierno panista al país. Humberto Moreira pidió a los hidalguenses recordar antes de 
emitir su voto el 3 de julio que el PAN es el que ha generado la "guerra" en el país, el crecimiento de la pobreza, el 

incremento de la marginación, la falta de oportunidades y el alza en precios de productos básicos. "En este momento que 

son elecciones, recordemos eso y apostemos todos para un cambio en el país que inicie desde los municipios", dijo. 
(Miguel Ángel Carrasco, Pág. Principal) 

El Independiente- Espera Torres que Castrejón cumpla promesa de apoyo a PT y Convergencia:  El dirigente 
estatal del Partido del Trabajo local Mariano Torres aseguró que un día antes de que se diera la definición del candidato 
petista por Pachuca, el perredista Natividad Castrejón se comprometió a trabajar junto al PT y Convergencia, por lo que 
espera que aun con el ofrecimiento que le realizó el PRI de irse a sus filas, mantenga el compromiso adquirido con la 
izquierda hidalguense. "Natividad Castrejón asumió un compromiso con el Partido del Trabajo y con Convergencia antes 
del ofrecimiento de hoy", por lo que dijo que espera que cumpla su acuerdo con la izquierda y lo sostenga durante toda 
la campaña electoral. Por otro lado, indicó que en Pachuca y Mineral de la Reforma se vive un fenómeno muy importante 
en la aceptación de sus candidatos, ya que "son bien vistos por la ciudadanía e incluso muchos perredistas se están 
sumando de facto a las candidaturas". "Ya se sumó la gente de Morena y muchos perredistas en Ajacuba, Tlaxcoapan, 
Tlahuelilpan, Mineral de la Reforma y Pachuca." Añadió que está convencido de que habrá más perredistas que se 
sumarán en muchos municipios, porque representan el proyecto de Andrés Manuel López Obrador. (Miguel Ángel 
Carrasco, Pág. 6)     

El Independiente-Reta David Reyes a candidato de alianza priista a debate público:  El candidato de la 
coalición "Hidalgo nos une" en este municipio, el ex diputado local panista David Reyes Santamaría, retó a su 

contrincante de la alianza PRI, PVEM y Panal Jaime Reyes Galindo a sostener un debate público. Tras asegurar que no 

caerá en confrontaciones con sus adversarios de los demás partidos que compiten por la alcaldía, el candidato de la 
alianza "Atitalaquia nos une" a la presidencia, integrada por Acción Nacional y PRD, retó a su contrincante de la alianza 
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del PRI Jaime Reyes Galindo a sostener una debate público. El objetivo, dijo, es que la ciudadanía conozca cada una de 

las propuestas de cara a las elecciones municipales del 3 de julio. Al encabezar un mitin en la comunidad de Tlalminulpa, 

en el marco de su campaña proselitista, el candidato aliancista lanzó el reto a su contrincante del PRI para debatir varios 
aspectos que tienen que ver con el municipio. Ante cientos de simpatizantes, el ex diputado local en la anterior legislatura 

señaló que la vida política de Atitalaquia demanda "gobernantes verdaderamente comprometidos con la ciudadanía y las 
causas populares". Reprobó la campaña de descalificación y denostación de que ha sido objeto mediante panfletos, culpó 

a los de enfrente, a los priistas, de estar detrás de estas acciones, sin embargo, señaló que no caerá en este tipo de 

prácticas. Aseguró que le apuesta "a un proceso electoral limpio y transparente en el que se respete la voluntad de la 
ciudadanía", esto último en clara alusión al conflicto poselectoral que se vivió en años anteriores, luego de que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) le revocó el triunfo electoral y lo concedió al extinto Claudio 
Espinoza Castañeda. (Edson Vélez Flores, Pág. 10)     

Milenio-Con pies y cabeza:  

 
Oralia Vega en Tulancingo: Pide voto a mujeres 

Hoy es una gran oportunidad para que una mujer pueda llegar a la presidencia municipal de Tulancingo y demostrar que 
las mujeres pueden encabezar un buen gobierno y realizar un buen trabajo, “hoy me tocó a mí”, manifestó la candidata 

del PRI, Oralia Vega Ortiz. 

 
Juan Núñez en Tizayuca: Promete hospital 

El candidato priista a la presidencia municipal de Tizayuca, Juan Núñez, visitó a los padres del kínder Estefanía, uno de 
los más grandes de la alcaldía, ubicado en el centro de la cabecera municipal, donde tuvo una conversación con padres 

de familia, quienes escucharon algunos de sus compromisos. Entre las propuestas presentadas por Juan Núñez destacan 
los pies de casa para agrandar viviendas, así como mayor y mejor oferta de empleo. Entre las obras de mayor impacto 

que propone a la ciudadanía se encuentra la construcción de un Hospital Regional y de la vía estructural de un periférico 

para el Valle de Tizayuca.  
 

Compromete cercanía: Adelfa recorre calles 
El contacto con la ciudadanía debe ser permanente, así lo mencionó la candidata del PRI en el municipio de El Arenal, 

Adelfa Zúñiga Fuentes. Motivada por las muestras de apoyo y cariño de la gente en sus permanentes recorridos, les 

expresó su compromiso de trabajar. 
(Redacción, pág. 10) 

Milenio-Selene Peña propone vencer al desempleo: Selene Peña Ávila, candidata por el PRI al ayuntamiento de 
Zempoala, señaló que su objetivo principal para las próximas elecciones del tres de julio es disminuir el abstencionismo 

en un 30 por ciento. “Son 10 mil personas la que acuden a votar, con un 50 por ciento de abstencionismo, yo espero que 

en esta votación el abstencionismo se quede en un 30 por ciento”, consideró. De acuerdo con la abanderada del 
revolucionario institucional, las madres solteras, así como los niños, representan lo sectores más vulnerables del 

municipio de Zempoala.  En el tema de educación, la candidata -egresada de la carrera de Ciencias Políticas por parte del 
Instituto Tecnológico Latinoamericano (ITLA)- apuntó que hasta el día de hoy no hay una escuela que esté cien por 

ciento completa. “No hay que apostarle a la educación, la educación no es un juego, a la educación no se le apuesta, a la 

educación se le invierte”. Otra de sus propuestas es realizar gestiones para que la Iniciativa Privada invierta en el 
municipio y con ello crear nuevas y permanentes fuentes de empleo en Zempoala. La aspirante destacó que no es 

necesario esperarse a ganar las elecciones para ser un punto de cambio en el ayuntamiento, pues a su juicio, en los 
últimos meses ayudó a niños para tener un fácil acceso a la salud. La militante del PRI agradeció la ayuda que tiene por 

parte de la dirigencia nacional de su partido y confía en que con la ayuda de la población podrá hacer que Zempoala 

progrese. (Cristopher Rogel Blanquet, pág. 10) 

Milenio-Jaime Allende condena violencia en protestas: Jaime Allende González, aspirante a la presidencia 

municipal de Tula por la coalición Juntos por Hidalgo, rechazó los hechos violentos y manifestaciones registradas en Tula 
durante la última semana, lo cual derivó en más de 20 detenidos y una decena de lesionados. De acuerdo con el 

abanderado del PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista, las formas violentas de manifestación generan actos ilícitos y 

dañan a la ciudadanía. Por lo cual, de ganar la elección, propone la atención inmediata de las demandas de los 
ciudadanos, en sus propias comunidades, para evitar ese tipo de manifestaciones. Respecto a las quejas de la ciudadanía 

sobre obras públicas inconclusas, el aspirante señaló que no fueron durante su responsabilidad como servidor público 
municipal. Sobre el equipo de colaboradores que le acompañará a gobernar en caso de ser elegido presidente municipal, 
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Jaime Allende fue tajante al advertir que no tiene compromisos con nadie y de ser favorecido en las urnas, elegirá a los 

mejores ciudadanos, con el perfil adecuado y vocación por el servicio público. Sobre sus propuestas de gobierno, 

consideró que más que proponer, escucha el sentir de los ciudadanos, a quienes les preocupan temas como seguridad, 
ecología, empleos, salud y educación. En ese sentido, mencionó que elabora un proyecto de desarrollo municipal para 

incluir las demandas más sentidas de la población radicada en Tula. (Redacción, pág. 10) 

Milenio-PRI ganará todas las elecciones: Moreira… El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), Humberto Moreira, declaró que el tricolor ganará todos los estados en donde habrá elecciones este 2011. En su 

visita a Pachuca, el líder de los priistas señaló que las campañas electorales van encaminadas al triunfo como lo 
demuestran las encuestas que han publicado diversas empresas. Al ser cuestionado sobre el pronóstico de las elecciones 

en este año, Moreira aseguró un triunfo total para los revolucionarios institucionales. “Por supuesto que ganaremos” los 
estados Coahuila, Baja California Sur, Michoacán, Guerrero, Estado de México, Nayarit e Hidalgo. En la capital 

hidalguense el dirigente priista se reunió con diversos sectores del revolucionario institucional y mostró todo su apoyo al 

candidato de la alianza Juntos por Hidalgo (PRI, PANAL, Verde) Eleazar García Sánchez, de quien adelantó “será un buen 
Presidente Municipal”. Cabe señalar que en el estado de Hidalgo se llevarán a cabo comicios para renovar las 84 alcaldías 

el próximo 3 de julio. Ante las detenciones de los priistas Jorge Hank Rhon, ex presidente municipal de Tijuana y de 
Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador de Chiapas, la dirigencia nacional del PRI pidió a las autoridades federales que 

se transparenten las investigaciones y que se respete el estado de derecho de los detenidos. El presidente nacional del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira Valdés señaló que antes de dar una opinión como partido, 
esperarán los resultados de las indagatorias para conocer si son a favor o en contra de los implicados. “Lo que buscamos 

nosotros es que se desarrolle la investigación, que se pueda transparentar esa investigación y los resultados de la misma, 
que estemos atentos todos a que se respete el estado de derecho como el de todos los mexicanos”, dijo el líder del 

partido tricolor en México. El pasado martes, Salazar Mendiguchía, ex gobernador del estado de Chiapas, fue detenido 
por la policía local, acusado de peculado por la cantidad de 140 millones de pesos y asociación delictuosa; días antes en 

un operativo del Ejército, Hank Rhon fue apresado por el presunto acopio de armas ilegales. “En cada uno de los casos 

se tiene que realizar una investigación y se pueda tener claramente el resultado de cada indagatoria”, expresó Moreira 
Valdés de visita a Pachuca, la capital de Hidalgo donde se reunió con diversos sectores del Revolucionario Institucional. 

De cara a las elecciones que se registrarán en diversos estados de la República, el dirigente priista aseguró que no habrá 
más detenciones de ex gobernadores del tricolor. En cuanto al tema del debate entre candidatos, el líder del PRI en 

Hidalgo Omar Fayad confirmó que Eleazar García, candidato tricolor a Pachuca, aceptó la propuesta de debatir con los 

aspirantes Gloria Romero y Jorge Acosta. Fayad dijo que García no tiene miedo y no van a caer en juegos mediáticos.   
(Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-“Viable”, unirme a la campaña de Eleazar: Natividad Castrejón… “Es viable unirme a la candidatura de 
la alianza Juntos por Hidalgo y Eleazar García Sánchez (candidato a la presidencia municipal de Pachuca por PRI-Panal-

Verde)”, declaró el ex aspirante a la alcaldía capitalina por el PRD, Natividad Castrejón Valdés. El pasado martes, el 

priista Eleazar García hizo pública la invitación a Castrejón para participar en su campaña política rumbo a las elecciones 
del 3 de julio en Pachuca. En respuesta, el perredista abrió la posibilidad de participar en la campaña electoral y sumarse 

al proyecto aliancista. Sin embargo, en entrevista telefónica, Castrejón Valdés señaló que antes de confirmar su apoyo 
total al Partido Revolucionario Institucional (PRI), tiene que reunirse con el candidato a la capital del estado para poder 

conocer sus propuestas y que sus proyectos coincidan a favor de la ciudadanía de Pachuca. “Valoro la invitación porque 

finalmente como ciudadano y actor político quiere decir que lo que yo opine puede ser útil; antes recibí su apoyo cuando 
fui candidato, tenemos una buena relación con Eleazar, pero antes quiero reunirme con el para que platiquemos un poco 

de su propuesta para Pachuca”, refirió Castrejón. “Tenemos que ir por pasos para no tomar una decisión apresurada, 
primero me reuniré con mi equipo de campaña, luego con Eleazar García, con quien he trabajado antes en la Coparmex, 

para saber si es viable mi participación en su campaña política”, agregó el ex aspirante a la Casa Rule. Adelantó que 

posiblemente la siguiente semana ya tendrá una respuesta concreta para conocer si se une al equipo de campaña de 
Eleazar García, siempre y cuando compartan los mismos proyectos y lo tomen en cuenta. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Gloria Romero firma pacto con grupos y asociaciones civiles: Gloria Romero León, candidata a la 
presidencia municipal de Pachuca firmó un convenio en el que se comprometió con organizaciones de la sociedad civil a 

crear una agenda para la inclusión, no discriminación, justicia, desarrollo y participación activa de la sociedad civil en la 

toma de decisiones del gobierno capitalino. En reunión con organizaciones de la Red Unida de OSC de Hidalgo (Unidosch) 
y la aspirante capitalina por la alianza Hidalgo Nos Une (PAN-PRD) dialogaron para llevar adelante una agenda municipal 

en materia de derechos humanos y de participación ciudadana. “Me comprometo con una agenda de puntos muy 
concretos que solicita a la Administración Pública su responsabilidad con la inclusión, no discriminación, justicia, 
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desarrollo y participación activa de la sociedad civil en la toma de decisiones del gobierno municipal”, dijo la candidata de 

extracción panista. Ante más de 20 organizaciones civiles de Pachuca, la candidata del PRD y PAN dijo que, de ganar las 

elecciones del 3 de julio, su gobierno será de puertas abiertas y que estará acompañada por las opiniones e incidencia de 
la ciudadanía en las decisiones públicas. De esta manera, Gloria Romero retomó la Agenda Municipal ciudadana 

presentada por las organizaciones ciudadanas y se comprometió a “trabajar juntos cada una de las propuestas”. “Una de 
las propuestas es la creación de un defensor de derechos humanos municipal como parte de la amplia estructura de 

instituciones de contraloría, vigilancia y defensoría de derechos que habrán de conformar el ayuntamiento y de las cuales 

tomarán parte fundamental las y los ciudadanos sin partido”, expresó Romero León. Entre las asociaciones civiles “me 
siento en casa”, declaró Gloria Romero, recordado que ella misma ha sido promotora y partícipe de ellas, por lo cual 

cursó el primer Diplomado de Profesionalización de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Hidalgo en el 2007 siendo 
regidora en la administración de Omar Fayad. (Misael Zavala, pág. 11) 

Criterio-Respalda Moreira la campaña de Eleazar: Humberto Moreira, presidente nacional de los priistas, informó 

que el candidato por Pachuca de la alianza Unidos por Hidalgo, Eleazar García Sánchez, lleva una ventaja promedio de 15 
puntos sobre su más cercana opositora, la panista Gloria Romero. En entrevista con Criterio, planteó que las expectativas 

que existen en Pachuca y en el plano estatal hay grandes probabilidades de llevarse un buen número de alcaldías en las 
elecciones del 3 de julio. Al referirse al caso de Eleazar García, dijo que en Pachuca se comenzó de cero y ha venido 

subiendo la simpatía y presencia hasta llevar una ventaja de 12 por ciento en una encuesta realizada y en otra, 17 por 

ciento. También consideró difícil que se pudiera remontar esa diferencia en las urnas; sin embargo, señaló que el priismo 
pachuqueño no debe confiarse, para lograr que el triunfo sea superior con muchos puntos más. Las mediciones 

periódicas que realiza el PRI permiten tener diagnósticos muy puntuales y en el caso de Pachuca, hay suficientes puntos 
de diferencia. Además, aclaró que su presencia no obedece a que la campaña necesite mayor fuerza, "sólo es un plus 

que debemos dar las dirigencias, como parte del trabajo que tenemos", y ejemplificó que anteayer realizó el toque de 
puertas en un municipio del Estado de México y ayer en Pachuca. El PAN ha generado pobreza y desempleo, planteó, 

además de una guerra que da inseguridad, y que en tiempos de elecciones todos lo recuerden. Mientras que el PRD hace 

su trabajo pero sin mucha significación. Indicó que las alianzas son antinaturales, aunque en algunas ocasiones pudieran 
tener expectativas de triunfo, el PRI mejor ha decidido hacer alianzas con la gente, "porque esa es la mejor alianza, la 

que no falla". Recorrió Piracantos Durante su gira de trabajo, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, 
Humberto Moreira, de manera conjunta con Eleazar García recorrió calles de la colonia Piracantos, ubicada al poniente de 

la ciudad, tocando puertas también con el dirigente estatal Omar Fayad Meneses. En la comitiva también estuvo el 

delegado Efraín Arista Ruiz y como novedad, estuvo presente la presidenta priista del municipio, Mirna Hernández. 
Durante cerca de una hora, sostuvo una reunión a puerta cerrada con la cúpula priista en donde valuaron el avance de 

cada uno de los municipios que se tornan preocupantes para el tricolor. Allí fueron analizadas las encuestas que 
permitirían evaluar el trabajo partidista, según confió Humberto Moreira. Ya por la tarde, sostuvo una reunión con los 

empresarios de la Coparmex, en donde les recordó que la inseguridad se ha apoderado del sector productivo debido a las 

políticas fallidas en materia de seguridad. (Jorge Martínez, pág. 4) 

Criterio-Se definirá Castrejón el viernes a más tardar: Entre hoy y el viernes, el ex precandidato perredista a la 

alcaldía de Pachuca Natividad Castrejón Valdez se entrevistará con los candidatos de las alianzas Juntos por Hidalgo y 
Poder con Rumbo, para decidir en "qué cancha jugará" rumbo a la elección del 3 de julio. Sorprendido por la invitación 

que le hizo el candidato de la alianza PRI-PVEM-Panal, dijo que primero, antes de inclinar su apoyo, platicará con él 

mañana. Respecto a Jorge Acosta, candidato de la alianza Poder con Rumbo, hoy se sentarán para charlar sus 
propuestas. "Los colores no importan, lo que importa es la gente; por eso buscaremos las mejores propuestas y en base 

a eso tomaré mi decisión", señaló. Ambos candidatos, dijo, son sus amigos; sin embargo, apoyará a quien tenga mejor 
plan de desarrollo para Pachuca. (Antonio Alcaraz, pág. 4) 

Criterio-Romero buscará a Olvera para exigir legalidad: Lamentando los hechos de ayer en donde colonos 

derribaron una barda con publicidad de la coalición opositora Hidalgo nos Une, su candidata Gloria Romero León aseguró 
que buscará al gobernador Francisco Olvera Ruiz para exigirle que garantice el respeto, legalidad y transparencia de las 

próximas elecciones. Además, no descartó que esta acción pueda tener tintes políticos en su contra, pues a unos metros 
de donde derribaron la barda, se encontraba el presidente nacional del PRI, Humberto Moreira. Y sin hacer conjeturas, la 

panista señaló que investigarán cuáles fueron las razones. "Exigimos que haya piso parejo para todos. Lamento que se 

haya dado esta situación y yo estaré buscando al gobernador para pedirle que este tipo de acciones no se den, que no 
empañen el proceso, pues los ciudadanos merecen respeto, y a mí esto me produce un lamentable sabor de boca", 

expresó. Consciente de que esta acción se trata de un delito electoral, dijo que harán lo propio revisando qué fue lo que 
sucedió y posteriormente tomarán la decisión jurídica-electoral en las instancias de justicia correspondientes. Entrevistada 
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al finalizar un encuentro con representantes de la Red Unida de Organizaciones de la Sociedad Civil de Hidalgo AC, 

Romero León señaló que las autoridades municipales son las que deben crear dinámicas que apoyen tanto a los 

ejidatarios como a los colonos para evitar este tipo de conflictos. Finalmente, expresó que "no ganamos nada con 
incentivar este tipo de acciones". (Antonio Alcaraz, pág. 05) 

Criterio-Pide Acosta Becerra desprivatizar alcaldía: Los ciudadanos, de manera organizada y a través de las urnas, 

deberán "desprivatizar" la Presidencia Municipal de Pachuca, para que funcionarios con el mismo lenguaje que ellos, 
entiendan y atiendan su problemática; afirmó Jorge Acosta Becerra, candidato por la alianza Poder con Rumbo. 

Convencido de que deben abrirse nuevas formas de hacer una política social que sirva, plantea la necesidad de entender 
que quien gana la alcaldía no es dueño de la escritura, ni la franquicia, sino un servidor público que está obligado a 

cumplir. Además, reconoció que muchas veces la incapacidad de los funcionarios es lo que impide que una institución 
avance. Y propuso que para cumplir en una administración con retos difíciles, deben existir capacidad y conocimiento en 

la administración pública. En la entrevista realizada en las oficinas del PT, recordó que para superar los problemas de una 

ciudad como Pachuca, debe existir un equipo de trabajo de alto nivel. Un tesorero deberá ser un excelente 
administrador; el encargado de las obras públicas debe ser un buen arquitecto; y así con los demás cargos, quienes sólo 

realizarían el trabajo de escritorio; mientras que el alcalde será quien recoja los problemas en un esquema de excelencia.  
(Jorge Martínez, pág. 05) 

El Sol de Hidalgo-Convergencia, sin problemas: Con la ausencia del dirigente estatal de Convergencia, Gerardo Ize, 

y de la senadora María Cruz García del mismo partido, el delegado general del organismo político en Hidalgo, Emilio Ulloa 
Pérez, aseveró que las diferencias entre ambos quedaron saldadas y ahora serán las campañas proselitistas de sus 

candidatos las que importen. En rueda prensa, aseveró que tanto el dirigente estatal de Convergencia como la legisladora 
se reunieron para "limar asperezas", así que el tema de las diferencias en la postulación de varias planillas municipales, 

como la de Villa de Tezontepec, impulsadas unilateralmente por la senadora, quedaron resueltas. Ulloa Pérez, quien 

precisó que el Comité Ejecutivo Nacional de Convergencia lo nombró delegado general del partido en el estado de 
Hidalgo, alegó que sus funciones son coordinar los trabajos del partido y dar certeza a los candidatos de Convergencia a 

las presidencias municipales. Apuntó que Gerardo Ize sigue siendo dirigente estatal de Convergencia, agregando que 
antes de división, hay fortalecimiento en el partido, reconociendo que Gerardo Ize no ha expresado situación contraria a 

la antes manifestada en un boletín, donde señala que la senadora impulsó varias planillas municipales sin el 

consentimiento de la dirigencia estatal.. Al respecto, Ulloa Pérez señaló que Gerardo Ize "es un apoyo en el estado que 
seguirá trabajando. Se hará responsable de algunos municipios; a mí me tocarán otros; al compañero Gurrola otros y a 

Polo otros. Haremos un equipo de trabajo para dar resultados el tres de julio". (Redacción, Ojo política) 

El Sol de Hidalgo- Filiberto propone beneficios a madres trabajadoras: El candidato a la Presidencia Municipal de 

Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, Filiberto Hernández Monzalvo, aseguró que si el voto le 

favorece, gestionará recursos y promoverá proyectos productivos en beneficio de las mujeres, que en muchos casos son 
cabeza de familia, además de que incrementará el número de guarderías. Durante un recorrido por Colinas de Plata, San 

Cristóbal Chacón y Tulipanes, donde realizó salutaciones, toque de puertas y sostuvo encuentros con vecinos, el 
candidato escuchó las inquietudes de amas de casa sobre la necesidad de que se generen, para ellas, los empleos que 

les permitan ofrecer mejores condiciones de vida a sus hijos. El abanderado de la coalición Juntos por Hidalgo reconoció 

el esfuerzo que hacen las mujeres, que por su situación socioeconómica son cabeza de familia y factor fundamental de 
ingreso para el núcleo familiar. "Sabemos que las mujeres, hoy por hoy, son la fortaleza de los hidalguenses, la fortaleza 

de sus hogares y, obviamente, el apoyo a los varones, donde a la par de nosotros, están generando la economía familiar 
para poder vivir decorosamente". Señaló que en el municipio de Mineral de la Reforma, de acuerdo con cifras del INEGI, 

existen aproximadamente 9 mil mujeres que asumen la responsabilidad de generar los ingresos necesarios para 

mantener a sus familias. Filiberto Hernández manifestó que gestionará apoyos económicos para la conformación de 
proyectos productivos como granjas, huertos, hortalizas, tiendas y talleres de costura, así como la capacitación que les 

permita a las mujeres y a sus familias, mejores condiciones de vida. Se comprometió también a fortalecer la igualdad de 
oportunidades para las mujeres, así como establecer una política integral para la atención de su salud reproductiva que 

incluya la prevención, diagnóstico y tratamiento del cáncer intrauterino y cáncer de mama". Ningún otro actor social tiene 
tanta influencia en la vida cotidiana de nuestra sociedad como las mujeres; impulsar su desarrollo personal y el de sus 

familias es un compromiso firme de la siguiente administración", puntualizó.  (Redacción, Ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Apoya federación a candidato panista: En conferencia de prensa, Diana Bayardo, candidata 
suplente de la coalición Poder con Rumbo PT-Convergencia a la alcaldía de Tulancingo, aseveró que programas federales 

son utilizados a favor del aspirante del PAN a esa presidencia municipal, Julio César Soto Márquez, según le han 

denunciado beneficiarios de estos apoyos. Adelantó que luego de reunirse con los inconformes podrá conseguir las 
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pruebas y presentarlas a la instancia correspondiente. (Redacción, Ojo política) 

El Sol de Hidalgo-Presentan propuestas a Gloria Romero: Integrantes de la Red de Organizaciones Civiles de 

Hidalgo plantearon sus propuestas de Agenda Ciudadana Municipal a la candidata a presidenta municipal por Pachuca, 
Gloria Romero León, de la alianza PAN-PRD. Derechos humanos, contraloría social, equidad de género, rendición de 

cuentas y transparencia en el gobierno; mecanismos de participación ciudadana en cabildos abiertos. Salud y educación, 

ambiente, oportunidades de trabajo para discapacitados, cultura y respeto a los derechos y preferencias sexuales son 
entre otros temas, lo que se planteó a la candidata. "Hidalgo, municipio libre y autónomo con participación ciudadana", 

es el slogan de los temas que expusieron ampliamente Alfredo Alcalá Montaño, Leticia Martínez, Miguel Islas, Genaro 
Almazán, Adriana Jiménez Patlán, Irma Eugenia Gutiérrez Mejía, Jonatan Morales García, Francisco Tovar Quesada y 

Bertha Miranda. A su vez, Gloria Romero habló de su participación política en cada tema recibido y se comprometió, en 
caso de ganar la elección del 3 de julio, incluir la voz ciudadana en su gobierno, tratando también en retrospectiva 10 

años, su visión de solución a problemas vigentes en el municipio.. Finalmente, Pablo Vargas, moderador de la propuesta 

ciudadana de 30 organizaciones civiles, con presencia en 15 municipios de la entidad, dijo que de ninguna manera la 
reunión con Romero León se trata de un manifiesto apoyo electoral, sino de interlocución de ideas. También, solicitaron 

tener encuentro con Eleazar García, candidato de la alianza PRI-PVEM-Panal y que están a la espera de la respuesta, así 
como de otros municipios y coaliciones partidistas, porque tienen apertura. La Red de Organizaciones Civiles, aseveró 

Pablo Vargas, es apartidista y sólo promueve el voto limpio, la vigilancia electoral y la inclusión de sus propuestas 

ciudadanas en los gobiernos estatales y municipales.  (Redacción, Ojo Política) 

El Sol de Hidalgo-Refinería debe generar empleo a hidalguenses: La Comisión Especial de Seguimiento para la 

Construcción de la Refinería Bicentenario, integrada por diputados locales de todas las fracciones partidistas, la noche de 
ayer, puso manos a la obra, con la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional del Gobierno de Hidalgo, a fin de 

empaparse de todo el proyecto desde su origen, planes de inversiones, compromisos, beneficios y consecuencias. Su 

presidente, Julio César Estrada Basurto, anticipó que, por la importancia de este proyecto para el estado de Hidalgo y 
toda la región centro del país, en cuanto a generación de empleos y la cadena de desarrollo que generará en los 

próximos años, "nos meteremos a fondo, sin soltarlo". Consciente de que la nueva refinería, manejada inicialmente como 
el proyecto más relevante del Gobierno Federal en funciones, al paso de los meses "ni para delante ni para atrás", 

señala: "La reunión con el secretario Alberto Meléndez es a efecto de tener claro qué debemos hacer desde la Cámara 

para impulsar el proyecto, con el objetivo de que se concluya esa obra y beneficie al estado. "No vamos a hacer 
planteamientos que no tengan sustento en cuanto a la secuencia de compromisos. Desde la Cámara lo que tengamos 

que impulsar, normar, se hará". Asimismo, fustiga que "hoy no se ha cumplido, entendido claramente, con los 
compromisos de tiempos, de inversiones, de acciones, tanto del estado como de la Federación". Señala Estrada Basurto 

la participación importante de los diputados, reiterando que una de las prioridades del Gobierno Estatal es la generación 
de empleos, sin descuidar que esa obra no traiga crecimiento desordenado, ni anarquía. La inversión a cuentagotas para 

el bardado perimetral de las más de 500 hectáreas de superficie que ocupará la refinería, y que deberían llegar otras 

inversiones, "no ha sido así". Confía en ese sentido, que el próximo año tendrán que anunciarse inversiones más 
importantes. No soslaya el legislador, representante del distrito de Tepeji, que por la negativa de Pemex a pagar 

impuesto predial, ya existen controversias legales con los municipios de Atitalaquia y Tlaxcoapan. "El presidente 
municipal de Atitalaquia, con justa razón, exigió el pago de predial, porque el terreno ya son bienes inmuebles del 

inventario de Pemex. Y al municipio esa importante cantidad de dinero le ayudaría a atender rezagos". Dijo que el 

municipio de Tula generosamente condonó el cobro de ese impuesto, pues el ejido de Tula sólo aportó alrededor de 20 
hectáreas y el municipio recibe de Pemex asfalto y combustibles. En cambio, Atitalaquia aportó casi 500 hectáreas; y 

sumado a lo que demanda Tlaxcoapan, "son más de cien millones de pesos". En otro orden de ideas, consideró justo que 
la gente originaria de la región no quede marginada de los empleos que tienen buena remuneración. Así que el Gobierno 

del Estado, a través de la Secretaría de Educación a nivel superior y medio superior, empezó a ver que en los planteles 

de la región se implementen carreras y el aprendizaje de oficios acordes y con perfil para acceder a la refinería. 
Puntualizó que la mayor captación de empleos será de obreros, pero especializados y calificados.. "Tenemos que ver que 

haya Centros de Capacitación para el Trabajo, donde especialicen en tuberos, paileros, mantenimiento industrial y otros a 
nivel técnico. Es importante que podamos enlazar bien los programas del Icathi, de la Secretaría del Trabajo, con centros 

de capacitación de esa zona". Confía que hay tiempo para lo anterior, y que a quien se le termina el tiempo es al 
Gobierno Federal en funciones, que no ha puesto la primera piedra de la refinería, "entonces la reunión que tengamos 

hoy (la noche de ayer) será productiva". (Redacción, Ojo política) 
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Uno más uno-Confía líder nación del PRI en triunfo electoral: Al realizar una visita a Pachuca para recorrer junto 

con el candidato de la coalición “Juntos por Hidalgo” colonias de la capital hidalguense en la promoción del voto rumbo a 

las elecciones del 3 de julio, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés, refrendó el 
total apoyo del priismo al abanderado del PRI-Panal-PVEM, Eleazar García Sánchez, y la confianza de que será el 

triunfador de este proceso electoral. El líder nacional priista, junto con el dirigente estatal Omar Fayad Meneses; la 
secretaria general, Gloria Hernández Madrid, y el delegado del CEN en Hidalgo, Efraín Arista Ruiz, acompañó a Eleazar 

García y su esposa Gabriela Castañeda, por calles de las colonias Punta Azul y Piracantos, en un ejercicio de toque de 

puertas y diálogo directo con los electores. El dirigente tricolor que encabezó un mitin en los límites con las colonias 
Parque de Poblamiento y Plutarco Elías Calles, reiteró que Eleazar García es la mejor opción para los electores 

pachuqueños, que es un hombre joven, preparado, con experiencia, vocación de servicio y que entiende la problemática 
de la ciudad y de sus habitantes, porque es un ciudadano como todos, por lo que no dudó de su triunfo. Seguidos por 

militantes y simpatizantes del tricolor, así como de los dirigentes municipales en Pachuca, Mirna Morales y Bernardo 
Arista, la comitiva recorrió viviendas y comercios, en tanto Eleazar García recibió propuestas y muestras de apoyo hacia 

su proyecto. Por otra parte, Omar Fayad Meneses, presidente del PRI en Hidalgo, se refirió a la propuesta de que se 

realice un debate entre los candidatos a la alcaldía pachuqueña y refirió que si se realizará tal ejercicio con quien 
encabece a la oposición, una vez que se reciba la invitación formal para ello. “Haremos que nuestro candidato acuda para 

que pueda discutir sobre sus propuestas, yo me siento muy contento de que hoy el PRI lleve a un candidato como 
Eleazar García, una cara nueva dentro del priismo, un ciudadano como tú, un personaje de la sociedad civil que ha vivido 

en carne propia los problemas de nuestra ciudad, y que desde esa óptica se apunta para quererlos enfrentar”. 

Humberto Moreira, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, manifestó su beneplácito por estar presente en la 
campaña de Eleazar García. Dijo que la próxima llegada de un gobierno municipal priista, con una visión clara de las 

necesidades de la población, será trascendente para alcanzar objetivos bien trazados que permitan el desarrollo de la 
capital de Hidalgo. (Joel Sánchez Rodríguez, Página 5 ) 

Uno más uno-Proyectos productivos para mujeres: Filiberto Hernández: El candidato a la presidencia municipal 

de Mineral de la Reforma por la coalición Juntos por Hidalgo, Filiberto Hernández Monzalvo, aseguró que si el voto lo 
favorece, gestionará recursos y promoverá proyectos productivos en beneficio de las mujeres, que en muchos casos son 

cabeza de familia, e incrementará el número de guarderías. Durante un recorrido por Colinas de Plata, San Cristóbal 
Chacón y Tulipanes donde realizó salutaciones, toque de puertas y sostuvo encuentros con vecinos, Fili Hernández 

escuchó las inquietudes de varias amas de casa sobre la necesidad de que se generen para ellas los empleos que les 

permitan ofrecer mejores condiciones de vida a sus hijos. El candidato de la coalición Juntos por Hidalgo reconoció el 
esfuerzo que hacen las mujeres, que por su situación socioeconómica son cabeza de familia y factor fundamental de 

ingreso para el núcleo familiar. “Sabemos que las mujeres hoy por hoy, son la fortaleza de los hidalguenses, la fortaleza 
de sus hogares y obviamente el apoyo a los varones en donde a la par de nosotros, están generando la economía 

familiar para poder vivir decorosamente”. Señaló que en el municipio Mineral de la Reforma, de acuerdo con cifras del 

INEGI, existen aproximadamente 9 mil mujeres que asumen la responsabilidad de generar los ingresos necesarios para 
mantener a sus familias. Fili Hernández manifestó que gestionará apoyos económicos para la conformación de proyectos 

productivos como granjas, huertos, hortalizas, tiendas y talleres de costura, así como la capacitación que les permita a 
las mujeres y a sus familias mejorar sus condiciones de vida. Se comprometió también a fortalecer la igualdad de 

oportunidades para las mujeres, así como a establecer una política integral para la atención de su salud reproductiva que 
incluya la prevención, diagnóstico y tratamiento del cáncer intrauterino y el cáncer de mama. “Ningún otro actor social 

tiene tanta influencia en la vida cotidiana de nuestra sociedad como las mujeres; impulsar su desarrollo personal y el de 

sus familias es un compromiso firme de la siguiente administración”. (Redacción, Página 5) 

La Crónica de Hoy-Demanda Moreira “juego limpio” en actuales procesos electorales: Solicitó el Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) una investigación con total transparencia en relación a la  detención del ex alcalde de 

Tijuana, Carlos Hank Rhon, así como respeto al Estado de Derecho, expuso el dirigente nacional priista, Humberto 
Moreira, durante una visita a la capital hidalguense. Manifestó que su prioridad actualmente es el desarrollo de las 

campañas que se realizan en las entidades de Nayarit, Coahuila, Estado de México e Hidalgo, respectivamente. Consideró 
que ya tendrá tiempo para poder verter su opinión respecto a las aspiraciones de los actores políticos del PRI que 

busquen la candidatura a la Presidencia de la República en el 2012. Moreira Valdés declaró que “los delegados federales 
están utilizando los programas sociales para actividades electorales, no sólo en Hidalgo, sino en las entidades donde se 

realizan elecciones”. Por lo cual la estructura del PRI se mantendrá al pendiente de estas actividades ilícitas, para 

denunciarlas ante la Fiscalía Especializada Para la Atención de Delitos Electorales (Fepade). Estimó que el PRI busca 
caminar por el camino de la democracia y el respeto a la decisión de los ciudadanos, que sea una batalla de las ideas y 

las propuestas. El líder nacional tricolor agregó que sostuvo una reunión en la Secretaría de Gobernación (Segob) para 
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analizar la Reforma Laboral y la seguridad pública, ya que esta última es un planteamiento directo del PRI. Además de 

revisar la distribución de diputados y senadores, por lo cual debe ser el mismo número por entidad federativa, que se 

disminuya en una cuarta menos en el senado y quinta en los diputados federales. Es decir, que en el senado se sigan 
teniendo  plurinominales, pero que sean 300 de mayoría relativa y 100 de representación proporcional para que se logre 

un equilibrio. Respecto al candidato priista al ayuntamiento de Pachuca, Eleazar García, Humberto Moreira aseveró que el 
abanderado de la alianza Juntos por Hidalgo conoce bien la capital hidalguense y que se ha esforzado por crear empleos 

para la población. Añadió que está listo para realizar un debate con cualquier candidato de la oposición, ya que es una 

persona que genera confianza, limpio, transparente y cuenta con un proyecto de gobierno municipalista. Posteriormente 
los dirigentes del PRI nacional y estatal, Humberto Moreira y Omar Fayad Meneses firmaron  compromisos en la colonia 

Parque de Poblamiento, ante cientos de habitantes de la ciudad de Pachuca. Más adelante sostuvo un encuentro con 
dirigentes de cámaras y líderes empresariales. (Alberto Quintana, Página 5) 

La Crónica de Hoy-Deshoja Castrejón la margarita hacia una propuesta tricolor: Antes de aceptar la invitación 

del candidato de la alianza Juntos por Hidalgo, Eleazar García, para integrarme a su campaña electoral, debo analizar el 
proyecto que plantea para Pachuca, confirmó el ex aspirante perredista a la alcaldía capitalina, Natividad Castrejón 

Valdez. “La invitación me tomó por sorpresa, no es usual que actores políticos tan divergentes den este tipo de 
invitaciones, la propuesta la valoraré en su momento, primero me reuniré con el candidato para conocer los proyectos, 

metas y objetivos”. El candidato Eleazar García, invitó recientemente al perredista a incluir sus propuestas en el proyecto 

que plantea para la capital hidalguense. “Antes de aceptar la invitación o de acompañarlo, valdría la pena que 
revisáramos los proyectos y si podemos construir algo incluyente que considere diferentes opciones, daré el siguiente 

paso que sería apoyarlo abiertamente”, enfatizó Castrejón. (Redacción, Pagina 4) 

La Crónica de Hoy-Denuncias de oposición son mediáticas: Fayad: Las denuncias de los partidos opositores son 

estrategias mediáticas; porque deben presentarlas ante las instancias correspondientes, si es que tienen pruebas, 

enfatizó el dirigente estatal del PRI, Omar Fayad. Además desmintió que su instituto realizara actos anticipados de 
campaña, por tanto deben probarlo con documentos, tal y como lo hace el PRI ante la Fiscalía Especializada Para la 

Atención de Delitos Electorales (Fepade). “Comentaron que me iban a denunciar por haber irrumpido en una reunión en 
la cual se encontraban los delegados federales, sólo espero que me muestren dicha denuncia”. Indicó que si Acción 

Nacional (PAN) quiere publicidad a costa de declaraciones y mentiras, que paguen inserciones en los medios de 

comunicación. Agregó que el gobierno federal sigue difundiendo programas sociales en radio y televisión, por lo cual se 
presentará una acusación formal ante las autoridades. Este jueves convocará a una reunión en las oficinas del PRI estatal 

para dar a conocer las diversas actividades que se emprenderán en la entidad, previas a la jornada electoral del tres de 
julio. (Alberto Quintana, Página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Visto Bueno-Canek Vázquez presenta queja al IFE por transmisión de spots: Por la transmisión de spots 
federales en Hidalgo, entidad que se encuentra en plena campaña electoral, el legislador federal, Canek Vázquez 

Góngora, promovió ante el Instituto Federal Electoral (IFE) una denuncia en contra del Presidente Felipe Calderón 

Hinojosa. Bajo este contexto, el consejero del Poder Legislativo ante el IFE expuso en su denuncia que “en la 
Constitución así como de Hidalgo, prevén que desde el inicio de las campañas y hasta la conclusión de la jornada 

electoral deberá suspenderse toda propaganda gubernamental, por lo que el gobierno federal está coartando la libertad 
de los comicios”. Canek Vázquez puntualizó que la federación tiene la obligación de respetar la Constitución, misma que 

ha sido trasgredida desde comicios anteriores como sucedió en 2009, cuando la máxima instancia en materia electoral 

determinó que el Presidente violó la Constitución. Indicó que a través de diversos medios el gobierno federal continúa la 
difusión de sus acciones y programas asistenciales como la afiliación al Seguro Popular, lo cual es contrario a lo dispuesto 

por los artículos 41 de la Constitución Federal y 24 de la Constitución de Hidalgo. “Esto deja en evidencia la falta de 
respeto a la legalidad por parte de Felipe Calderón, sobre todo su interés descarado en violentar el principio de equidad 

que afecta la contienda electoral que los hidalguenses estamos celebrando”. El diputado planteó en su denuncia, que el 

IFE, en su calidad de administrador de la propaganda en radio, televisión y otros, debe prohibir la transmisión de esta y 
sancionar a los responsables. “Los hidalguenses pedimos respeto a nuestro proceso electoral, en donde la legalidad y la 

voluntad popular sean tomadas en cuenta, por lo tanto, hago un exhorto para que las autoridades federales se rijan bajo 
los términos que exige la Ley”, finalizó. (Sara Enríquez Rubio Carrillo, pág. web) 

Reforma-Choca CIRT con el IFE por suspensión de spots: El IFE ordenó ayer sacar del aire los spots sobre logros 

del Gobierno federal, en los cinco estados donde habrá elecciones el próximo 3 de julio. Sin embargo, la Cámara Nacional 
de la Industria de Radio y Televisión (CIRT) calificó a la medida de "unilateral" y defendió la publicidad gubernamental. 

"La mayoría de estos mensajes, que las estaciones de radiodifusión transmitimos gratuitamente, son de gran importancia 
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para los ciudadanos, pues tienen el objetivo de orientar a la población sobre temas de educación, salud y protección civil. 

Todos ellos temas permitidos por la Constitución", señaló la CIRT en un comunicado. El organismo que representa a 

empresarios de radio y televisión propuso que haya coordinación entre el IFE y la Secretaría de Gobernación para evitar 
la suspensión de campañas y dar "certidumbre" a la operación de mil 200 emisoras. Además, la CIRT criticó el sistema de 

monitoreo del IFE y cuestionó incluso la información que utilizó la Comisión de Quejas para ordenar el retiro de los spots. 
"Esta decisión revela las deficiencias con las que opera el Sistema Integral de Verificación y Monitoreo, por el cual el IFE 

pagó más de 25 millones de dólares, ya que los mensajes que alude el IFE llevan días o incluso semanas que dejaron de 

transmitirse", dice el comunicado. La resolución aprobada por la Comisión de Quejas y Denuncias del IFE instruye la 
suspensión de 11 mensajes de radio y dos de televisión que, entre mayo y junio, emitieron más de 6 mil impactos en el 

Estado de México, Coahuila, Hidalgo y Nayarit, según registro del propio sistema de monitoreo del organismo electoral. 
Las medidas cautelares son para publicidad sobre acciones en materia de seguridad, Seguro Popular, crédito de vivienda 

y obras carreteras, rubros que no entran en las excepciones permitidas por la ley electoral. La comisión solicitó apoyo de 
la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión para que en un plazo de 24 horas se retiren los spots. Además, 

la comisión aprobó el retiro de un spot del Gobierno federal sobre el Seguro Popular, a raíz de una queja del PRI. Se 

detectaron alrededor de cinco mil impactos en radio y más de 700 en televisión, sobre todo en Hidalgo. El Tribunal 
Electoral Federal confirmó dos sanciones -por 250 mil pesos cada una- aprobadas por el IFE contra el Grupo Milenio por 

facturar al PAN, en 2009, 30 cápsulas y dos entrevistas de candidatos panistas en el Estado de México. Los magistrados 
devolvieron el expediente al IFE para que revise, fundamente y individualice el monto de las multas. Las excepciones 

permitidas por la ley electoral se refieren a publicidad gubernamental sobre emergencias en protección civil, servicios de 

salud y educativos, entre otros. (Guadalupe Irízar, pág. web) 

Milenio-Baja IFE spots del gobierno federal y perfila sanciones: La Comisión de Quejas y Denuncias del IFE 

acordó suspender la difusión de 11 mensajes de radio y dos de televisión, y uno más en ambos medios, sobre logros del 
gobierno federal en el Estado de México, Coahuila, Hidalgo y Nayarit, entidades donde se desarrollan campañas para los 

comicios del 3 de julio próximo, lo cual contraviene la Constitución y la normatividad electoral. Con ello se inició un 

procedimiento especial sancionador que en breve tendrá que definir el Consejo General de ese instituto respecto a “si hay 
sanción y contra quién”, una vez que se haya concluido la investigación y se establezcan las responsabilidades, informó el 

presidente de la comisión citada, el consejero Alfredo Figueroa. El contenido de los mensajes del gobierno federal, 
concluyó esa comisión, no está amparado en los supuestos de excepción previstos en el Código Federal de Instituciones y 

Procedimientos Electorales ni en los acuerdos que al respecto ha emitido el Consejo General del IFE. El Sistema Integral 

de Verificación y Monitoreo dio cuenta de más de 6 mil impactos durante mayo y lo que va de junio, de los mensajes que 
contienen logros del gobierno federal en seguridad pública, crédito de vivienda, carreteras y el Seguro Popular, 

transmitidos por más de 70 estaciones de radio y canales de televisión. El registro anterior motivó un procedimiento 
oficioso de la Comisión de Quejas para suspender 11 mensajes de radio y dos de televisión, a los cuales sumó otro, en 

sesión por la tarde, difundido en radio y televisión, luego de una queja presentada por el PRI. La Comisión de Quejas y 

Denuncias resolvió por ello ordenar al titular del Poder Ejecutivo federal y a la Dirección de Radio y Televisión de la 
Secretaría de Gobernación, se abstengan de pautar promocionales gubernamentales contrarios a la Constitución, al 

Cofipe y al Acuerdo del Consejo General, mediante el cual se emitieron normas reglamentarias sobre propaganda de 
gobierno. Determinó girar las notificaciones correspondientes a los concesionarios y permisionarios con emisoras que se 

ven o escuchan en las cuatro entidades mencionadas, para que en un plazo de 24 horas suspendan la transmisión de 
esos mensajes en ambos medios electrónicos. Esa instancia del órgano electoral se planteó informar a las dependencias 

gubernamentales relacionadas con los promocionales, a fin de que tomen medidas en caso de mediar un convenio 

directo con los concesionarios y permisionarios de las emisoras en las entidades citadas, así como solicitar la 
coadyuvancia de la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión en el cumplimiento de esas medidas 

cautelares. Ante la inconformidad que manifestó la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión, Figueroa dijo 
respetar su postura y recordó que existen mecanismos para combatir legalmente lo que la autoridad electoral ha 

determinado, pero los actos del IFE, advirtió, no obedecen ahora ni después “a presiones de ningún orden, más que a los 

principios y elementos que la Constitución ha previsto”. Refirió que en ocasiones anteriores sobre este tipo de violación a 
la ley se ha encontrado responsabilidad en difusores, pero hay que investigar y si esto ocurre con funcionarios públicos 

se dará vista a la autoridad que corresponda para la imposición de sanciones.  
Recurso del PRI 

• Con base en el artículo 41 de la Constitución y 347 del Cofipe, el IFE acordó las normas reglamentarias sobre 
propaganda gubernamental, en los que establece su retiro durante las campañas electorales. 

• Entre las excepciones a esa norma se encuentra la propaganda de la Lotería Nacional, la promoción turística nacional, 

campañas de educación del SAT, campañas de comunicación del Banco de México, entre otras. 
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• En 2010, el IFE también suspendió promocionales del gobierno federal sobre hospitales y creación de empleos en 14 

estados que tenían campañas electorales, derivado de una queja del PRI.  (Mauricio Pérez, pág. 20) 

Milenio-Lamenta la CIRT la decisión de consejeros: La Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión 
lamentó la suspensión de la transmisión de “importantes mensajes del gobierno federal, que determinó de manera 

unilateral” la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Federal Electoral. La CIRT señaló que tal decisión “revela las 

deficiencias con las que opera el Sistema Integral de Verificación y Monitoreo, por el cual el Instituto Federal Electoral 
pagó más de 25 millones de dólares, ya que los mensajes que alude el IFE llevan días o incluso semanas que dejaron de 

transmitirse”. En un comunicado, esa cámara sostuvo que la mayoría de esos mensajes que las estaciones de 
radiodifusión transmiten de manera gratuita, son de gran importancia para los ciudadanos, ya que tienen el objetivo de 

orientar a la población sobre temas de educación, salud y protección civil, y que están permitidos por la Constitución. Con 
base en ello, la CIRT hizo “un atento llamado para que el IFE establezca una coordinación más eficiente con la Secretaría 

de Gobernación, a fin de evitar la suspensión de campañas que benefician a millones de mexicanos y otorguen 

certidumbre en la operación de las más de mil 200 emisoras afiliadas a esta cámara y que son reguladas por el órgano 
electoral y la Segob”. El artículo 41 constitucional invocado señala que durante las campañas electorales federales y 

locales y hasta la conclusión de la jornada electoral respectiva, se suspenderá la difusión de propaganda gubernamental 
de los tres órdenes de gobierno, salvo las campañas de información de autoridades electorales, servicios educativos y de 

salud o las necesarias de protección civil en casos de emergencia. (Mauricio Pérez, pág. 20) 

Milenio-El órgano, equilibrado en cuanto a fuerzas: Con sólo seis de los nueve integrantes con voz y voto con que 
debe funcionar el Consejo General del IFE, desde el término de responsabilidad de tres consejeros en octubre del año 

pasado, las fuerzas que los impulsaron desde los partidos a través de la Cámara de Diputados, aparecen con un equilibrio 
en ese órgano de decisión. En 2008, Leonardo Valdés Zurita, con antecedentes en la izquierda, fue propuesto por el PRD, 

tras un acuerdo con el PRI, lo cual tuvo que ser avalado por el PAN en la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados y se convirtió en presidente del IFE. Valdés Zurita explicó, en ese entonces, que a final de cuentas la 
Constitución establece que sólo los grupos parlamentarios pueden proponer candidatos al Consejo General. Con él fueron 

designados también los consejeros electorales Benito Nacif Hernández y Marco Antonio Baños, en todos los casos 
avalados por las dos terceras partes del pleno en San Lázaro, a propuestas del PAN, el primero, y del PRI, el segundo, y 

quien en su momento rechazó ser “hombre” del senador priista Manlio Fabio Beltrones. Posteriormente, ese mismo año 

fueron elegidos consejeros electorales Macarita Elizondo, Alfredo Figueroa y Francisco Javier Guerrero, también derivado 
de votaciones de al menos dos terceras partes de los diputados. Elizondo fue una propuesta del PAN, Figueroa lo fue del 

PRD y Guerrero del PRI, luego de que este partido pretendía a Jorge Alcocer. Esos nombramientos provinieron de la 
reforma electoral de 2007, en la cual se determinó la definición escalonada de consejeros electorales, como consecuencia 

de la controversia que la autoridad electoral generó en el proceso federal de 2006, cuando el panista Felipe Calderón se 
impuso con escaso margen al perredista Andrés Manuel López Obrador por la Presidencia de la República.  (Mauricio 

Pérez, pág. 22) 

P L A N O        E S T A T A L  

 El Reloj- piden maestros no realizar proselitismo en horas de trabajo: Piden a maestros no realizar proselitismo 
en horas de trabajo, además de que en caso de participar como candidatos por algún instituto político los exhortan a que 

hagan público que solicitaron licencia sin goce de sueldo. Ramón Flores Reyes, diputado local del PRD, invitó a los 
docentes que de alguna manera participan en el proceso electoral: “sería sano que solicitaran licencia al cargo con el 

objetivo de no generar suspicacias, principalmente los comisionados”. Si bien es cierto – dijo – la ley los protege toda vez 

que señala que los cargos de representación popular y la docencia “no están peleadas en el ejercicio”; sin embargo, 
reiteró que por sanidad y limpieza del proceso sería ideal que los profesores que participan lo hagan fuera de horario 

laboral o bien hagan pública su licencia. Flores Reyes, coordinador de la Fracción Parlamentaria del Sol Azteca, hizo 
énfasis en que se transparente el actuar de los maestros y comisionados que sean candidatos de algún partido político 

para evitar “suspicacias”. Se ha convertido en una práctica el hecho de que los profesores salgan en la búsqueda del 

voto, - eso no es malo, lo malo es que lo realicen en horario laboral – argumentó el legislador. Por lo que reiteró su 
invitación a los docentes a fin de que actúen de manera responsable “el que utilicen su tiempo libre no es malo, pero el 

tiempo de servicio deben dedicarlo al servicio”. (Verónica Ángeles, pàg.5)  

 El independiente- Coinciden candidatos en limpiar policía de Edomex: Los tres candidatos al gobierno del 

Estado de México, Luis Felipe Bravo Mena, Eruviel Ávila Villegas y Alejandro Encinas Rodríguez, destacaron la necesidad 

de "limpiar" a las policías y hacer efectivo los controles de confianza para mejorar la seguridad. Durante su participación 
en el debate público de este miércoles, organizado por el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), los 
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representantes del PAN, de las coaliciones "Unidos por ti" y "Unidos podemos más" coincidieron en que la seguridad es 

un tema que reclama la ciudadanía mexiquense. En su primera intervención, el abanderado del Partido Acción Nacional 

(PAN) Luis Felipe Bravo Mena, se comprometió a "limpiar" la policía, pues dijo que la seguridad es la principal demanda 
de la ciudadanía. Para ello, el panista propuso un nuevo modelo de policía, al tiempo que se manifestó a favor de la 

creación de un mando único policial, la de un observatorio ciudadano y mantener los controles de confianza. El segundo 
en participar fue el candidato de la coalición "Unidos por ti" Eruviel Ávila Villegas, quien propuso que para combatir la 

inseguridad es necesario crear un acuerdo por la seguridad con todos los niveles de gobierno y sectores de la sociedad. 

Para ello, el candidato de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM) y Nueva 
Alianza expuso que buscará duplicar el presupuesto para este rubro y se comprometió a crear la Secretaría de Seguridad. 

Aseveró que podría darse el mando único, siempre y cuando no se quite la autonomía a los municipios, que son los que 
más cerca están de la ciudadanía. En tercer turno de este bloque, el candidato de la coalición "Unidos podemos más" 

Alejandro Encinas resaltó que lo primero que se debe hacer es tener un gobierno honesto, porque de nada sirve contar 
con más recursos económicos, humanos y materiales si no se tiene la vocación de servicio. Encinas Rodríguez mencionó 

que para el combate a la inseguridad hay que romper los eslabones, por lo que consideró necesario reivindicar a los 

policías e iniciar con una "limpia" en el gobierno. (Notimex, Pág. 6) 

Milenio-CNC pide plan de emergencia ante la sequía: Ante la carencia de agua incluso para el programa Acuario, el 

líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Onésimo Serrano González, exigió a los tres niveles de gobierno 

instrumentar un plan de emergencia para respaldar a todos los usuarios de agua potable. De acuerdo con el diputado 
local, si en la próxima semana no llueve, la situación será crítica a causa de que el abasto de agua ni siquiera alcanzará 

para cubrir las necesidades básicas de la población. “No podemos estar como espectadores, las autoridades de los tres 
niveles se tienen que unir para encontrar una salida organizada a la emergencia, el plan incluye traer recursos de manera 

inmediata para abastecer de agua a las comunidades”, manifestó. A juicio del líder campesino, en las regiones de la 
Sierra, Valle del Mezquital y Huasteca, la situación a causa de la sequía es alarmante, porque los productores de maíz y 

fríjol han perdido la mayoría de sus cosechas y las comunidades están en riesgo de quedarse sin agua. El legislador 

priista pide la unión de los tres niveles de gobierno para atender la emergencia: “debemos implementar un plan de 
emergencia y respaldo para todos los usuarios de agua potable, como se hace en todas las situaciones catastróficas, las 

afectaciones son desde los usuarios de distrito de riego hasta las personas que carecen de agua para cubrir sus 
necesidades básicas”. Además del plan ante la falta de agua, otra de las estrategias es instrumentar planes de ahorro de 

agua. “Tenemos que sumarnos todos, a parte del plan de emergencia, tenemos que crear estrategias para ahorrar el 

agua y entender cuando haya que respetar los tandeos y economizar al grado máximo el agua, es una responsabilidad 
compartida”. Serrano González consideró: “hay que tener organización entre los usuarios y las instancias de gobierno, un 

plan de repuesta inmediata, no podemos dejar solos en lo de agua potable a las autoridades de los municipios, ni 
Protección Civil, tampoco a la Conagua, no los podemos dejar solos”. Por lo cual, el plan anti contingencia tendría que 

ponerse en marcha en la próxima semana a más tardar. “El valle, la sierra, la huasteca son los más afectados, el plan 

debe operar a más tardar en 15 días, porque si no llueve en los siguientes 10 días estaríamos en serías preocupaciones”. 
Según el también presidente de la comisión de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural del Congreso Local, más de 17 

mil hectáreas de cultivo de riego y temporal están en riesgo de perderse a causa de la falta de lluvias. A inicios de 
semana, la Cámara de Diputados exhortó a los tres niveles de gobierno para declarar al campo hidalguense como zona 

de desastre a causa de la sequía que afectará principalmente los cultivos de maíz y fríjol. Otro de los factores es el riesgo 
de protestas sociales por parte de los 94 mil 300 productores que corren el riesgo de perder su patrimonio por la falta de 

lluvias, lo cual podría desatar conflictos sociales en regiones como el Valle del Mezquital, advirtió el líder de la 

Confederación Nacional Campesina en Hidalgo. La severa temporada de estiaje ha causado que los niveles de las presas 
en la entidad se encuentren por debajo. Pago por hectárea Los más de 90 mil campesinos afectados por la sequía 

requieren de por lo menos 5 mil pesos por hectárea para resarcir los daños causados por la falta de lluvia en los distritos 
de riego y temporal, señaló Juan Carlos Ramírez, líder del Congreso Agrario Permanente (CAP). La propuesta de las 

organizaciones campesinas significa 3 mil 500 pesos menos de lo ofrecido por el gobierno estatal, pues los mil 200 pesos 

ofrecidos por el gobierno estatal no alcanzarán para paliar la perdida de cultivos. “En el caso de Sierra y Huasteca sí se 
puede hacer algo, en el caso del Valle del Mezquital no, por la tecnificación del campo sería de unos 5 mil pesos por 

hectárea”, señaló. El líder del CAP confirmó que el Valle del Mezquital es considerado zona de desastre a causa de la falta 
de agua, con lo cual los campesinos perdieron sus cosechas de maíz y fríjol y con ello los recursos económicos que tenían 

planeado obtener por la venta de cultivos. “Donde hay más conflictos es en la región del Valle del Mezquital, en cuanto a 
que no alcanza la distribución del agua, se pierden los cultivos de maíz, alfalfa, diferentes hortalizas, en la zona de 

Tezontepec, Tepetitlán y Tula”. (Ángel Cabrera, pág. 06) 
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Milenio-Olvera promete insistir en tema del aeropuerto: El gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, señaló que 

su administración no bajará los brazos para que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) otorgue la 

concesión de un aeropuerto para la región Pachuca-Tizayuca. “En el Valle, en la parte norte de Tizayuca y sur de Pachuca 
tenemos más de 18 años que los hidalguenses nos hemos creado la idea, el proyecto de contar con un aeropuerto (…) es 

un tema en el que no habremos de bajar los brazos, vamos a ser insistentes, vamos a ser persistentes y gestores”, 
prometió Olvera. De acuerdo con el mandatario, muy pronto se verán los trabajos de nuevos proyectos en dicha zona. 

“Ahí tenemos que ver muy pronto el inicio de los trabajos de un nuevo aeropuerto, no habremos de bajar los brazos”. En 

el marco de una gira de trabajo, el gobernador del estado sostuvo un encuentro con integrantes de la Asociación de 
Industriales de Tizayuca, en el que estuvo presente el secretario de Desarrollo Económico. Ahí, el jefe del Ejecutivo 

hidalguense destacó que una de las estrategias del gobierno que encabeza se basa en la regulación de los parques o 
zonas industriales, por lo que en terrenos específicos del estado ubicados en diversas regiones del estado, como Pachuca, 

Ciudad Sahagún, Mineral de la Reforma Actopan, Atitalaquia, Tula, Tepeji y Tizayuca, habrán de contar con los 
suficientes servicios que se requieren para su óptima operación. “Fortalecer las oficinas para apoyar verdaderamente a 

los empresarios que quieren invertir, facilitando los trámites (…) mejorar los esquemas de transparencia tanto a nivel 

estatal como municipal, tendremos que ir mejorando en todos los aspectos para podernos insertar como un estado como 
mayor competitividad. De eso se trata este tipo de ejercicios (…) es un pequeño punto de partida de muchas acciones 

que vienen atrás de todo esto para mejorar las condiciones”, explicó. Asimismo, manifestó que se emprenderán acciones 
que contribuyan a una simplificación administrativa que permita una mayor atracción de empresas a la entidad. Agregó 

que la región de Tizayuca habrá de convertirse en un polo de desarrollo no sólo para esta zona, sino para todo el estado. 

Previo a esta reunión, el mandatario instaló el Comité de Planeación para el Desarrollo Regional del Estado de Hidalgo 
(COPLADER), para la zona que comprende los municipios de Tizayuca, Tolcayuca, Zapotlán, Zempoala y Villa de 

Tezontepec. “Tengo la certeza que habremos de ponerle todo el carácter, coraje y entusiasmo, la región de Tizayuca, 
entre lo agrícola, industrial y agropecuario, es una potencia que habremos de verla reorganizarse, habremos de ver a 

esta región tomar un nuevo rumbo, ver hacia horizontes mejores, porque tiene que ser polo de desarrollo, no sólo para 
los habitantes de esta región, sino un polo de desarrollo para todo el estado de Hidalgo”, dijo. En noviembre de 2010, el 

actual secretario de Comunicaciones y Transportes del Gobierno Federal, Juan Molinar Horcasitas señaló que los 

proyectos como el Aeropuerto en Tizayuca y la Agencia Espacial Mexicana (AEM), prometidos para Hidalgo, seguirán en 
suspenso por los próximos meses. De acuerdo con el funcionario, será mediante un estudio técnico como la SCT analice 

las opciones y determine en qué estado será construido un nuevo aeropuerto, lo cual tardará varios meses por el 
proyecto de ingeniería. (Redacción, pág. 08) 

Milenio-Se quejan por aumentos de CFE: Empresarios de la Confederación de Cámaras Industriales se quejaron de 

que en el último mes aumentaron aproximadamente un 10 por ciento las tarifas de luz eléctrica que aplica al sector la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), a pesar de que el servicio continúa siendo deficiente, lo cual representa un 

problema para su capacidad de producción. Durante una reunión efectuada entre los propios miembros de la Cámara, se 

dio a conocer que además las variaciones del voltaje han afectado su maquinaria y demás aparatos que requieren de 
energía eléctrica para operar. Expusieron que en ningún momento la empresa para estatal les notificó sobre este 

incremento, que aunque el porcentaje no es tan alto, les afecta considerablemente, toda vez que mensualmente para 
poder realizar su actividades requieren consumir cantidades considerables de luz. Alertaron que en caso de permanecer 

este problema, se atentaría directamente contra el desarrollo en materia industrial, toda vez que de esta forma las 
empresas tendrían que descender su nivel de producción para de la misma forma reducir los costos por el consumo de 

luz. Asimismo dijeron que esto aunado a los incrementos de otros insumos como la gasolina y el Gas LP, han afectado su 

forma de operar, por lo cual solicitan a las autoridades correspondientes regular estas alzas abruptas que desequilibran 
su economía de los consumidores. Señalaron que estos han sido los principales factores por lo cual no ha despuntado en 

los últimos años la industria en esta parte del estado, por lo cual indican que es un tema que debe ser revisado para 
controlarlo. De la misma forma, consideraron que la energía que suministra la actual infraestructura de electricidad en la 

región es insuficiente para la industria que actualmente opera, por lo que urgen a que sea puesta en funcionamiento la 

nueva subestación eléctrica, que según algunos reportes ya ha sido concluida. (Horacio Rodrigo, pág. 12) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Ingresos municipales rebasan los 80 mdp: La Tesorería de Pachuca reportó que hasta la última semana de 

abril, los ingresos propios del municipio llegaron a los 88 millones de pesos, lo cual representa el 35 por ciento de la meta 
del Ayuntamiento. “En cuanto al ingreso total para el municipio, ya con participaciones federales, llevamos un ingreso al 

mes de abril de 231 millones de pesos, que es el 38 por ciento de la mesa de ingresos que es de 610 millones, lo cual 
nos indica que vamos bien”, mencionó el tesorero de la capital, Salvador Elguero. El funcionario municipal destacó dos 
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conceptos: multas de tránsito y traslado de dominio, ambos con recaudación positiva en comparación con el año pasado. 

“En el tema de multas de tránsito y barandilla se tiene prácticamente 7.4 millones de pesos, esto es una base del 41 por 

ciento de la meta, lo que quiere decir que las modificaciones del reglamento para reducir las sanciones están haciendo 
que la gente, que las personas que en determinado momento cometieron alguna infracción, están pagando”. En lo que 

respecta al traslado de dominio, impuesto por la venta de inmuebles, la situación también es positiva hasta el momento. 
“Lo que se refiere a las multas de tránsito, en el mismo periodo del año pasado se habían recaudado 3.1 millones”.  

(Alejandro Suárez, pág. 09) 

Milenio-Inicia la segunda etapa del basurero municipal: Aunque aún no se tiene un proyecto definido para 
almacenar las 20 toneladas diarias de desperdicios que produce el municipio, la dirección de ecología a cargo de Jesús 

Morales Vázquez dio a conocer que se inició la segunda etapa de saneamiento del basurero municipal con la 
compactación de los desperdicios depositados. De acuerdo con el funcionario, los trabajos son realizados con el propósito 

de disminuir las afectaciones al medio ambiente y aminorar la capa de basura que se encuentra sobre el predio. Indicó 

que con respecto al nuevo relleno sanitario que será utilizado luego de que sea clausurado el actual, solo se tiene 
comprado el terreno y aún no se cuentan con los recursos que se requieren para edificarlos y ponerlo a funcionar. Señaló 

que aunque existen proyectos que han sido presentados ante autoridades federales, pero hasta el momento desconocen 
el tiempo en que podrían ser aprobados para su desarrollo. Por el momento indicó que la presidencia municipal se 

encuentra llevando a cabo las labores de saneamiento y una vez que se tenga cristalizado el nuevo proyecto, se proceda 

a clausurarlo. El titular de la dirección de ecología explicó que se realiza la tercera compactación del basurero municipal, 
que diariamente recibe cerca de 20 toneladas de residuos sólidos Morales Vázquez, señaló esta compactación forma 

parte de la segunda etapa de saneamiento del basurero. Agrego que el objetivo de este proceso es disminuir la capa de 
basura y sanear el sitio. (Horacio Rodrigo, pág. 12) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Pablo Salazar, en huelga de hambre: Pablo Salazar Mendiguchía, ex gobernador de Chiapas, inició una 
huelga de hambre en el Centro de Readaptación Social para Sentenciados Número 14, El Amate, donde fue recluido al 

ser acusado de peculado, entre otros delitos. Ilán Katz, abogado del ex mandatario, afirmó que Salazar “llegará hasta las 

últimas consecuencias y sólo tomará líquidos, porque es una forma de manifestación, de decirle a todos lo agravante que 
es que tenga un ataque hacia su persona”. Señaló que el ex funcionario, acusado por un presunto desvío de recursos 

públicos por 104 millones de pesos, se encuentra tranquilo e incluso pidió el libro de la biografía de Nelson Mandela. El 
martes, Pablo Salazar fue detenido acusado de peculado, ejercicio indebido del servicio público, abuso de funciones 

públicas, abuso de autoridad y asociación delictuosa. Ayer el ex gobernador ante el juez que lleva su caso afirmó “Soy 

inocente, es falso de lo que me acusan. Me reservo el derecho a declarar”. Mientras, en entrevista con Yuli García en 
MILENIO Tv, Ilán Katz dijo que se violaron las garantías de Salazar Mendiguchía, ya que desde el momento en que fue 

detenido tenía derecho de ser asistido. Katz aseguró que se reunió con el ex gobernador cerca de las 13:00 horas del 
miércoles para platicar de estrategias para su defensa y de las irregularidades en la averiguación previa, que se inició en 

2009, y en la que nunca fue citado. “El 6 de junio (pasado) comparecen dos personas y al día siguiente es consignado el 

asunto de 28 tomos, a decir del propio procurador, y tres horas bastaron para que un juez librara una orden de 
aprehensión contra el ex gobernador y otras personas.  “No puede ser humanamente que puedas leer 28 tomos, cada 

uno de mil fojas, en tres horas y se pueda hacer un estudio minucioso y determinar la responsabilidad de Pablo Salazar”, 
puntualizó. Por otra parte, en entrevista radiofónica con León Krauze el abogado reveló que el ex gobernador está 

decidido a salir de la cárcel como “un hombre inocente o como un hombre muerto”. Dijo que las imputaciones contra su 
cliente son absurdas y falsas, pues el único delito grave del que lo acusan es asociación delictuosa, “¿y con qué fin? Con 

el fin de que no salga de la cárcel. La asociación delictuosa es un delito que se reserva para personas que se reúnen con 

el único fin de delinquir, como robacoches, secuestradores, narcotraficantes. Y claramente no es el caso”. Sobre la 
relación entre Nelda Rosa Camacho Alayola, quien era secretaria de Administración y de acuerdo con la acusación cobró 

los cheques de un seguro, Katz hizo ver que ya no eran funcionarios cuando los cobraron. Entonces, “no se puede dar el 
delito de peculado, porque al no ser funcionarios públicos no tienen la calidad específica que requiere el delito, o sea, la 

única persona que puede cometer el delito de peculado es un funcionario. “Si ya no eran funcionarios, bajo ese supuesto, 

entonces no hay delito. Es absurdo. Tenemos que ver cómo se cobran los cheques y a qué proveedores. Repito, la 
acusación es totalmente falsa”, aseveró. (Redacción, pág. 18) 

Milenio-Con registro, sólo 10 armas de Hank: PGR… Sólo siete pistolas, un revólver y dos rifles de asalto del 
arsenal hallado en la casa de Jorge Hank Rhon tienen registro en la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena); sin 

embargo, los permisos no fueron expedidos para uso del empresario y su personal de seguridad, lo que presuntamente 

implica anomalías respecto al origen de las mismas. Estas 10 armas, de un total de 88, fueron registradas a nombre de 
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personas físicas, que no están entre los detenidos, y bajo licencias colectivas otorgadas a la Secretaría de Seguridad 

Pública del DF y del Consejo Consultivo Estatal de Seguridad Pública de Baja California, se desprende del expediente de 

consignación del ex alcalde de Tijuana y 10 personas más al que MILENIO tuvo acceso. En el caso de la SSP-DF se trata 
de una pistola calibre nueve milímetros, sin reporte de robo ni extravío, marca Heckler &Koch, modelo VP70, matrícula 

2506 autorizada en la licencia oficial colectiva número 6. La Procuraduría General de la República (PGR) investiga por qué 
estaba en la residencia del dueño del corporativo Caliente, así como cuatro armas, dos de ellas largas, que forman parte 

de la licencia colectiva número 186 concedida a la Coordinación General del Consejo Consultivo Estatal de Seguridad 

Pública de Baja California. Estas son un revólver marca Smith & Wesson modelo 10-6 calibre .38 especial matrícula 
D634564, pistola Pietro Beretta modelo 92 calibre nueve milímetros matrícula H08088Z con la leyenda S.S.P.T, carabina 

marca Colt modelo AR-15 calibre .223, matrícula LGC006536 y carabina marca Inland modelo M2 calibre 30, matrícula 
7486564. Por la mañana, Patricia Bugarín, titular de la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia 

Organizada (SIEDO), informó que sólo 10 armas encontradas en la casa de Hank Rhon tienen el permiso correspondiente 
y las 78 restantes no cuentan con licencia de la Sedena. En conferencia de prensa dijo que 49 de las armas aseguradas 

son de uso exclusivo del Ejército, Armada y Fuerza Aérea y 39 son de uso permitido cuando poseen la autorización de la 

Sedena. Asimismo, en entrevista radiofónica, la funcionaria comentó que una de las armas de uso exclusivo de las 
fuerzas armadas que fue incautada por militares está grabada con el nombre de Jorge Hank Rhon, un indicio de que el 

arsenal no fue “sembrado”. Según el pliego de consignación por acopio de armas iniciado contra el ex alcalde de Tijuana, 
el ilícito es considerado grave en la legislación, cinco están a nombre de personas físicas y ninguna corresponde a los 11 

detenidos por el Ejército la madrugada del sábado. Una pistola sin marca modelo 1913 calibre nueve milímetros, 

matrícula 2127, está registrada a nombre de José Córdova Jaramillo, otra marca Heckler & Koch modelo H14 calibre 
nueve milímetros matrícula 22201, cuyo propietario es Juan Francisco Romero Huxley. Así como una pistola marca Llama 

sin modelo calibre 22 milímetros matrícula 381681 a nombre de José Zamorano Espinoza. En este caso, la Dirección 
General del Registro Federal de Armas de Fuego y Control de Explosivos de la Defensa Nacional establece que los 

artefactos deben estar en los domicilios de los particulares autorizados a poseerlas. Otras dos pistolas fueron registradas 
en la licencia particular colectiva a la empresa de seguridad privada con razón social Previniendo SC que corresponde al 

año 2010. Jesús Edgardo Soto Villegas es el responsable de las armas cortas marca Glock modelo 25, calibre .380, 

matrículas MR2305 y MR2306 ambas con la leyenda S.D.N. Respecto a los 9 mil 250 cartuchos útiles incautados en la 
casa de Hank Rhon, 8 mil 944 son para armas de fuego de uso exclusivo del Ejército, Armada y Fuerza Aérea y 306 son 

permitidos si cuentan con la licencia correspondiente, precisó por su parte la titular de la SIEDO. (Ignacio Alzaga, pág. 
19) 

Milenio-Se retan a antidoping y a transparentar patrimonio: Los candidatos a la gubernatura del Estado de 

México Eruviel Ávila, Alejandro Encinas y Luis Felipe Bravo Mena, se comprometieron a practicarse el examen antidoping 
y a transparentar sus cuentas personales. A propuesta de Bravo Mena, candidato del PAN, se realizarán la prueba para 

descartar, en ellos y sus colaboradores, el consumo de enervantes. Acordaron dar a conocer sus cuentas personales, 

aunque se hizo pública la declaración patrimonial de Ávila Villegas desde el primer día de campaña, y de Encinas 
Rodríguez desde 1997, cuando tuvo su primer cargo público. El perredista propuso incluir un análisis psicológico además 

del antidoping. El intercambio de descalificaciones entre los candidatos no quedó exento en el primer debate organizado 
por el Instituto Electoral del Estado de México, ejercicio inédito en la entidad. Eruviel Ávila se lanzó contra Alejandro 

Encinas al señalar que mientras él es el candidato de las propuestas, el perredista es el “de los ataques” y criticó que no 
haya nacido ni hecho carrera pública en tierras mexiquenses. Además lo llamó Juanito de Andrés Manuel López Obrador. 

Bravo Mena acusó a Encinas de seguir instrucciones de López Obrador, personaje que dijo “manda al diablo a las 

instituciones cada vez que puede”. También reprochó que el candidato de la coalición Unidos Podemos Más, participó en 
el ingreso de Julio César Godoy, medio hermano del gobernador de Michoacán, Leonel Godoy, a la Cámara de Diputados 

para rendir protesta como legislador, cuando era señalado por la PGR de tener nexos con el cártel de La Familia 
Michoacana. A su vez, Encinas se lanzó contra el priista al acusarlo que mientras se ostenta como integrante de “una 

nueva generación de políticos”, reconoció y se cobijó en el ex gobernador Arturo Montiel. Al panista lo vinculó con El 
Yunque, como pupilo de Guillermo Velasco Arzac, grupo que calificó de “secta antisemita y homofóbica”. Los candidatos 
plantearon sus propuestas en materia de seguridad pública, transparencia y rendición de cuentas, así como democracia. 

Coincidieron en la necesidad de profesionalizar los cuerpos policiacos y el fortalecimiento a los mandos municipales. Ávila, 
candidato de la coalición Unidos Por Ti, integrada por el PRI, Verde Ecologista y Nueva Alianza, avaló el mando único, 

pero señaló que se deben fortalecer los cuerpos municipales, al ser ese nivel de gobierno el más cercano a la ciudadanía. 
Sostuvo que es necesario “dejar de echarnos la culpa unos a otros” y propuso la construcción de un acuerdo de unidad, 

en el que participen gobierno y sociedad para enfrentar a la delincuencia. La seguridad pública, dijo es una deuda con la 

población. “Nos hemos dividido y si nos dividimos ganan los delincuentes”. Se comprometió a incrementar a 9 mil 
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millones de pesos el presupuesto en ese rubro; crear la Secretaría de Seguridad Pública estatal, así como la carrera 

universitaria policial. El candidato de Acción Nacional defendió la propuesta federal de certificación policiaca, en tanto que 

Alejandro Encinas, de la coalición Unidos Podemos Más señaló que de nada sirven más policías, si no hay un gobierno 
honesto. Los tres candidatos sostendrán un nuevo debate el próximo 22 de junio en el Instituto Electoral mexiquense.  

(Liliana Padilla, pág. 22) 

Milenio-Panista y perredista se dicen triunfadores: Luis Felipe Bravo Mena y Alejandro Encinas se declararon 
ganadores del primer debate entre candidatos a la gubernatura del Estado de México. El candidato del PAN advirtió que 

así como salió victorioso del encuentro, dijo que así ganará la elección del próximo 3 de julio. Acompañado por el 
dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, Bravo Mena convocó a los militantes panistas a trabajar minuto a minuto 

para alcanzar el gobierno de la entidad mexiquense. En tanto, el aspirante de la coalición Unidos Podemos Más, Alejandro 
Encinas, también se declaró ganador por “tres a cero” y dijo que ahora queda claro que los únicos que disputan el 

segundo lugar en la contienda, son el priista Eruviel Ávila y el panista, Luis Felipe Bravo Mena. “Estoy muy contento, muy 

satisfecho, se cumplieron nuestros objetivos”, señaló Encinas minutos después de concluido el debate que se llevó a cabo 
en la sede estatal del Instituto Electoral. Asimismo, calificó de “predecibles” los señalamientos que se hicieron en su 

contra por parte de sus adversarios políticos, y agregó que su proyecto tiene visión de gobierno y de Estado y confió en 
que gobernará la entidad mexiquense, que es la más poblada del país.  A la salida del acto, un grupo de simpatizantes de 

Encinas recibieron al candidato de izquierda con porras y banderas. Ni una palabra Al término del debate el abanderado 

de la coalición Unidos Por Ti, Eruviel Ávila se despidió con un fuerte apretón de manos de sus adversarios políticos y sin 
hacer declaraciones salió directo con su agrupo de asesores al estacionamiento de la televisora local.  (Luis Contreras, 

pág. 22) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

El Reloj-Pablo Vargas, ¿Por qué intentaron chantajearlo?: A un día de que se reunieran los dirigentes de la Red 

de Organizaciones de la Sociedad Civil con la candidata de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática a 
la alcaldía de Pachuca, se detonó un capítulo más de la guerra sucia que hace semanas iniciaron en el PAN. Vía teléfonos 

celulares y a través de las redes sociales, desde el cuartel general del blanquiazul, pretendieron confundir a los invitados 

a ese encuentro, al informar que la reunión tenía como propósito central que las organizaciones en cuestión, darían su 
apoyo incondicional a la candidatura de Gloria Romero León, hecho que fue rotundamente negado en la mesa del 

encuentro. El doctor Pablo Vargas fue claro al señalar que ese tipo de reuniones, se darían también con Jorge Acosta del 
Partido del Trabajo y Eleazar García candidato del PRI a presidente de Pachuca. Enfático, el reconocido investigador, fue 

preciso al indicar que el fin de las reuniones, no era para adherirse a tal o cual candidatura, que se trataba en el fondo, 

de llamar a los partidos y candidatos a promover un voto limpio, seguro y sin violencia, al tiempo en que insistiría que 
“no es para apoyar a ningún partido y tampoco a ningún candidato”. Era necesario que Pablo Vargas pusiera las cosas en 

su lugar, pues los panistas, se habían encargado de poner en duda la calidad moral del investigador. Para aquellos que 
acompañamos a través de la información, el peregrinar del prestigiado especialista en estudios de población, resultaba 

incomprensible que cerrado de ojos y en una especie de “cheque en blanco”, manifestara el respaldo de las asociaciones 

civiles a un proyecto político-electoral en el que se asoma la “mano negra” del líder del Grupo Universidad. Es secreto a 
voces, que el ex rector, oriundo de Acaxochitlán, tiene las manos “metidas” y opera políticamente al interior del Partido 

Acción Nacional, tanto en la capital del estado, como en la localidad de Tulancingo. En Pachuca por ejemplo, donde van 
aliados PAN y PRD, está Roxana Montealegre Salvador, quien pese a ser oriunda de Progreso de Obregón, aparece en la 

planilla de la alianza Hidalgo nos Une. La administradora de la Escuela de Artes, aspira a convertirse en regidora 
capitalina y en la lista ocupa el lugar número 6; a Montealegre, se le vincula con el Grupo Universidad, poder fáctico que 

al interior de la UAEH, decidió la expulsión de Pablo Vargas. Por “detalles” como ese, el investigador deberá exigir a la 

dirigencia del PAN que aclare el intento de chantaje contra la Red de Organizaciones de la Sociedad Civil, que desde el 
blanquiazul, pretendió ser utilizada burdamente como botín político. (Edmundo Pineda, pàg.9) 

Plaza Juárez-Retratos Hablados…. 

Xóchitl, el otro lado de la cara: Acostumbrada a mandar, la ex candidata a gobernadora, Xóchitl Gálvez, empieza a 

representar un verdadero lastre en la campaña de Gloria Romero por Pachuca, quien, al estilo del ocurrente Vicente Fox, 
ha tenido que “aguantar vara”, pero que no ha descartado, de plano, romper con la de Tepatepec, en caso de que las 

imposiciones a que se ha visto sometida, suban de tono. Sometida por las circunstancias, aunque también las 

conveniencias, la ex primera dama de la ciudad capital ha tenido que aceptar un sinnúmero de atropellos de los que se 
dicen representantes auténticos de Xóchitl, y quienes han asumido actitudes de dictadores sin dar espacio alguno a los 

que se consideran equipo de Romero. La de Francisco I. Madero habrá de explotar al máximo la imagen que se ha 
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construido de triunfadora en los distritos pachuqueños, y lo anterior se traducirá en un discurso cada vez más rijoso por 

parte de su pupila, quien pese a negar esta ascendencia sobre ella, en el terreno de los hechos se conduce de diferente 

manera. Sin embargo, no es del todo descabellado que en un momento determinado, la abanderada del PAN-PRD por la 
ciudad capital, decida cortar toda relación con quien hoy mismo se presenta como la única y auténtica artífice de lo que, 

adelanta, será el triunfo de Gloria Romero. Es decir, que el único atributo que le aceptan a la candidata, es que es eso: 
candidata, y con una gran capacidad para obedecer instrucciones. No hablamos de oídas, sino de afirmaciones abiertas 

en el equipo de Xóchitl, quienes se quejan amargamente del estorbo que representan los estrategas de Romero, y a los 

que piden encarecidamente hacerse a un lado porque no saben nada de estos asuntos. Los roces y conflictos han estado 
a la orden del día, y en medio de esta pugna se encuentra la abanderada blanquiazul-amarilla, que se ha visto obligada a 

manejar un doble discurso, en el que por un lado da a entender que es ella, y sólo ella, la que manda en su campaña. 
Pero en otro, el de las realidades, acepta con abnegación que ni Job, las determinaciones de la de Tepa. Tarde o 

temprano esto puede dar al traste con su campaña, y si en una o dos semanas se observa un discurso totalmente 
distinto al que hoy maneja, será síntoma inequívoco de que la que manda ha decidido dar un golpe de timón. A lo 

anterior se suman expertos en el asunto del Twitter y el Facebook, que no dejan pasar oportunidad para acusar con 

florido lenguaje a quien no comulgue con el cambio dichoso que sigue de moda. Poseedores de verdades absolutas, son 
prestos para aplaudir y alabar si el comentario les favorece, y luego entonces señalan de inteligente y verdaderamente 

independiente a quien simplemente escribe lo que ve. Pero si es el caso contrario, luego entonces también será 
condenado por vendido, oficialista, y enemigo de la justicia y las buenas costumbres. Estos personajes, que abundan en 

la Internet, buscarán a toda costa polarizar el ambiente, y estarán dispuestos a llevar hasta sus últimas consecuencias 

una competencia electoral. Y por supuesto, los hay de ambos bandos, aunque en estos casos más identificados por ser el 
estilo natural de Gálvez Ruiz. Sin embargo, es importante no olvidar que estamos ante una campaña política en la que los 

competidores harán uso de lo que se les ponga en la mano para restar puntos al contrincante. Es parte de su papel. 
En el caso de los que tenemos la posibilidad de escribir acerca de lo que observamos, es de vital importancia entender 

que los políticos son los que están trepados en el escenario y representan el papel que tienen por definición. Nosotros no, 
y caer en la tentación de hacer un ejercicio periodístico de corte partidista, sería poner en riesgo en el único y más 

importante valor en este quehacer: la credibilidad, que cuando se pierde, jamás se vuelve a recuperar. Mil gracias, hasta 

mañana. (Javier Peralta, página 02) 

El Independiente - ESPACIO DEMOCRÀTICO. La guerra sucia: A nueve días de campaña, al PRI ya le ganan las 

prisas; ya saben que "carro completo" no habrá, y que los pinos, mascadas y chascarrillos de Omar duran el día y la 

víspera. La tinta empalidece ante las campañas de las oposiciones que avanzan a paso firme, no puede ser de otra 
manera: el hartazgo rebasa la paciencia y los ciudadanos dan pasos adelante para liberarse del tutelaje. Sin embargo, en 

las filas de la oposición nadie baja la guardia, mucho se conoce de las malas artes que el establishment pone en juego, 
cuando se trata de ganar elecciones; si tiene que usar el terror, para que los burócratas saquen la chamba electoral a 

cambio de mantener el trabajo y estar en condiciones de aspirar a promociones, no dudan en hacerlo. Si tienen que 

investigar a la disidencia interna para saber de sus secretos y estar en condiciones de mostrarles el "expediente negro", 
lo hacen: ya saben qué comen y hasta qué exoneran, a fin de advertirles: "o jalas o jalas", y les muestran el mazo para 

que sepan que va derecho, o apoyan o les desarmamos la mandarina en gajos. Y como en Hidalgo, la quinta entidad con 
mayores problemas de pobreza multifuncional, las oportunidades de empleo, o la posibilidad de que el negocio o la 

empresa tengan trabajo, depende del gobierno del estado, el temor a la libertad crece. Sin pasar por alto la observación 
del ex presidente brasileño Luis Ignacio Lula da Silva, refiriendo que: "en la pobreza no funciona la democracia"; los 

hidalguenses estamos llamados a abrir las cerraduras del enclaustramiento autoritario, con todo y la pobreza. Hay que 

abrir las compuertas para que la voluntad de la ciudadanía fluya libremente y decida conforme a su conciencia; ya no hay 
lugar ni tiempo para prestarse al engaño, porque la operación política ya pasó del engaño a la amenaza: o nos apoyan o 

pierden el empleo, estarían comentando en sus sermones los encumbrados. Y si de la disidencia interna ya cuentan con 
radiografías, respecto de los opositores ya se hicieron hasta del ADN. Es una vergüenza que en el Hidalgo de la segunda 

década del siglo XXI tenga vigencia la máxima de la política porfirista: "pan y palo", y que además, al oficialismo le dé 

por hacer del juego sucio un paradigma, como el hecho perverso de distribuir propaganda de la candidata de la coalición 
"Hidalgo nos une", Gloria Romero, al interior del ayuntamiento, y que se los crea Juanito, porque en Pachuca nadie 

ignora sobre los usos y abusos de los mismos de siempre. O el permitir, a ciencia y paciencia de un grupo de guardianes 
del orden, que un grupo de "seudodeportistas" haya derribado la barda del campo deportivo de Santa Julia, en la que se 

encontraba pintada propaganda de la licenciada Gloria Romero, cuando el comisariado ejidal había autorizado, 
oficialmente, el uso de la barda por la coalición "Hidalgo nos une". La "guerra sucia" en toda su expresión. Primitivismo 

político o impotencia. Usted juzgue. Sin embargo, para la alevosía e intemperancia hay medicina: hay que votar el 3 de 

julio. (Mario Espinosa Cortés, Pág. 29)  
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Milenio-Trascendió:  

Que hay preocupación en el gobierno federal luego del comienzo del proceso sancionador que les ha abierto el IFE, 
encabezado por Leonardo Valdés, debido a la transmisión de seis mil spots presuntamente violatorios de la 

Constitución y del Cofipe. 

Dicen que más allá de si estos procesos pudieran llevar a la inhabilitación de importantes funcionarios federales, en caso 

de concretarse y si el Partido Acción Nacional llegase a ganar alguna de las cuatro elecciones de este año, habría 
causales para que la oposición argumentara su anulación. 

Que antes de viajar a California para ser el principal orador en la graduación de la Universidad de Stanford, el presidente 
Felipe Calderón irá a Los Cabos, Baja California Sur, y no a Tijuana, como se había especulado después de la detención 

de Jorge Hank Rhon, quien ahora está preso en la entidad que buscó gobernar. 

Que en el Palacio de San Lázaro se afirma que Gerardo Fernández Noroña apuesta a eternizar el conflicto con los 

trabajadores de limpieza, pues aun cuando los órganos directivos de la Cámara de Diputados gestionaron la 
recontratación inmediata de 95 de los 130 empleados despedidos en abril pasado, la respuesta de los inconformes, 

cobijados por el legislador del PT, fue “todos o ninguno”, no obstante el compromiso de reubicar a los restantes 35 en 
otros centros de trabajo. 

Que diputados del PAN y del PT prefirieron no acudir a la reunión de trabajo con el subsecretario para América del Norte 
de la SRE, Julián Ventura, quien daría a conocer los detalles de la relación entre México y Estados Unidos después del 

operativo Rápido y furioso. 

Más de uno dijo que “hay prioridades”. 

Pero eso sí, todos los coordinadores de bancada irán a la Reunión Interparlamentaria México-Estados Unidos. 

Además, a la comitiva de Francisco Rojas, Josefina Vázquez Mota y Armando Ríos Piter se sumarán algunos 

diputados, y esa delegación trabajará separada de los senadores, encabezados por Manlio Fabio Beltrones. 

Que Ernesto Cordero y Enrique Peña Nieto le hicieron el vacío a Marcelo Ebrard, quien ya se había invitado al 

debate convocado por el panista en materia económica. (Redacción, pág. 4) 

Criterio-Hay que aprender de las fábulas: Las fábulas pertenecen a un género literario cuyo propósito principal es 
dar una enseñanza a través de la moraleja. Muchas fábulas se las han adjudicado a Esopo, un esclavo griego de la 

antigüedad que logró su libertad debido a su gran reputación por este talento. La creatividad literaria ha ido más allá de 
lo establecido; así, hoy en día también existe la contrafábula, que le dan un mensaje opuesto a la moraleja, quizás la 

popular es la de La Hormiga y la Cigarra donde la hormiguita vive humildemente trabajando la mayor parte del día, pasa 

la cigarra en un Audi y le dice que va a París a cantar pues conoció a un productor musical, quien le ofreció un contrato 
millonario, la cigarra le encarga su casa y le pregunta si no se le ofrece nada de Paris -¡Sí!- responde presurosa la 

hormiguita: si te encuentras a La Fontaine (autor de la fábula original), ¡mándalo de mi parte a la tiznada! Hay una 
fábula en los libros de texto gratuito y seguramente es de todos conocida, donde refiere que una tortuga y una liebre 

siempre discutían sobre quién era más rápida. Para salir de dudas, decidieron hacer una competencia. Eligieron una ruta 

y comenzaron a correr. La liebre arrancó a toda velocidad y corrió enérgicamente durante algún tiempo. Luego, al ver 
que llevaba mucha ventaja, decidió sentarse bajo un árbol para descansar un rato, recuperar fuerzas y luego continuar 

su marcha. Pero pronto se durmió. La tortuga, que andaba con paso lento, no sólo la alcanzó, sino que llegó primero a la 
meta. La anterior fábula viene a cuento por las andanzas políticas y la efervescencia electoral. Esa fábula ocurrió allá en 

la Huasteca, cuando fue postulado por Huejutla Omar Fayad Meneses como candidato a la diputación que hoy ostenta, 
su nominación estaba devaluada, nadie daba un quinto por su victoria, las preferencias electorales por los suelos, incluso 

le recriminaban no ser de la Huasteca, su estrategia consistió en ignorar todos los comentarios adversos e hizo campaña 

sin tregua aunado a la división interna que sufrieron sus adversarios. El resultado ya es de todos conocido, logró llegar a 
la curul federal. En ese mismo tenor, en 2006 Miguel Ángel Peña salió nominado como candidato del PRD por el distrito 

de Tepeapulco, su desventaja era mayúscula por su bajo perfil académico, pero él sabía que esa oportunidad le era 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

22 de 27 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2222  

 

irrepetible y empezó a trabajar –además al efecto López Obrador- ganando la diputación. A menos de un mes habrán de 

celebrarse elecciones para renovar las alcaldías de los 84 municipios; en la elección para elegir gobernador y diputados 

locales la coalición Hidalgo nos Une, ganaron los distritos de Pachuca prácticamente sin hacer campaña, hubo una 
circunstancias evidente: el efecto Xóchitl que arrasó la capital; las entonces candidatas se colgaron de la posición y 

preferencia de Xóchitl Gálvez y no hubo campaña propia. Hoy sin ese efecto puede haber unas gran diferencia, pues 
deben llegar a la ciudadanía con propuestas, con acercamientos y es evidente que la coalición Hidalgo nos Une ha 

echado las campanas al aire. Mientras Eleazar García, candidato de la coalición Juntos por Hidalgo, dejó de ser un 

desconocido y va posicionándose en la sociedad no sólo con su imagen, sino también con sus propuestas. La pregunta 
obligada es: ¿volverá en Hidalgo a repetirse de nueva cuenta esa fábula? (José R. Badillo "Rachy", pág. 08) 

La Crónica de Hoy-Debatir, una mejor forma de evaluar a los candidatos: No es sólo con recorridos por calles, 
tocando puertas o saludando a transeúntes como la ciudadanía podrá medir a un político, sino mediante la confrontación 

de ideas, de propuestas y proyectos, como los votantes podrán sufragar por el candidato que le convenza con su modo 

de ver las cosas. Así, apenas el martes de manera tibia, el candidato de la coalición Unidos por Hidalgo en la capital del 
estado, Eleazar García, aceptó ir a un debate con su adversaria, la candidata de la alianza Hidalgo nos une, Gloria 

Romero. Ayer, esa tesis fue reforzada por los presidentes estatal y nacional del PRI, Omar Fayad Meneses y Humberto 
Moreira Valdés, al señalar púbicamente que no sólo en Pachuca, sino en todos los municipios el PRI y sus candidatos 

están dispuestos al debate, que tanto ha reunido con el argumento falaz de “no engordarle el caldo a la oposición”. En 

otros estados ha sido el Instituto Electoral el encargado de conducir y moderar dichos debates, para evitar sesgos y 
malas interpretaciones. Aquí no se ha establecido aún ese mecanismo, pero sano sería que el IEEH fuera el árbitro de un 

debate, que desde ahora se antoja interesante, pues la ciudadanía tendría una mejor opinión de quienes pretenden 
gobernarnos por cuatro años y siete meses. Él se ha presentado como “un ciudadano como tú”; ella como “la gloria para 

Pachuca”, pero no nos han dicho cómo harían para resolver los problemas de la ciudad más importante de Pachuca, ni su 
visión de la situación actual que padecemos y cómo resolverla. Por eso, bienvenido el debate, si es que se hace. (Carlos 

Camacho, Página 3) 

Criterio-Pachanga de grillos dilapidadora: El oneroso financiamiento público otorgado por el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo a siete partidos políticos, en 2010, ascendió a más de 62 millones de pesos para la elección de 

gobernador y diputados locales, caudal con el cual podrían haberse creado 63 mil empleos, con salario mínimo, durante 

seis meses. En el presente año, para las elecciones de presidentes municipales, esos siete partidos recibieron ya 36 
millones 568 mil pesos, ministrados mensualmente, desde enero y hasta el presente junio, con base en el porcentaje de 

votos obtenidos en los comicios del año pasado, según destacada el IEE en su página web. En esta forma, el PAN ha 
recibido, cada mes, un millón 28 mil 424 pesos, e igual cantidad el PRD y el Panal; el PRI, un millón 396 mil; 

Convergencia y PT, 476 mil 280, y el verde Ecologista, 660 mil 328 pesos. ¿Qué proyecto de trabajo firme, no temporal, 
podría hacerse efectivo con esos 36 millones de pesos? Esa enorme fortuna, proveniente de las tributaciones de los 

hidalguenses, servirá, una gran parte, en seguir manteniendo a una caterva de politicastros, y otra buena parte 

convertida en basura después de las elecciones. Con el dispendioso financiamiento a los partidos políticos, se alimenta 
aún más la dilapidación que se realiza desde hace dos semanas en las llamadas campañas de proselitismo de las 300 

pandillas (planillas) que, supuestamente, recorren "todos los rincones" de los 84 municipios. En verdaderas pachangas 
chapulinadas han degenerado las acciones proselitistas, pues los candidatos, entre los cuales hay auténticos grillos, sólo 

repiten las frases escuchadas en anteriores y añejos actos preelectorales. Esos políticos aspirantes a repetir como 

alcaldes o regidores, son semejantes a los grillos que arman escándalo con sus élitros (cada una de las alas rígidas y 
duras que tienen los insectos coleópteros), ruido que a la postre será benéfico. Los salarios mínimos De acuerdo con las 

tablas publicadas por el IEE en su página de internet, el financiamiento público, en salarios mínimos, para la elección de 
gobernador, otorgado a los partidos, se desglosa en la forma siguiente: PAN, 4,964 salarios mínimos, 811,167.24 pesos; 

PRI, 8,750 salarios, 1,429,837.50 pesos; PRD, 6046 salarios; 987,976.86 pesos; PT, 2,500 salarios; 408, 525.00 pesos; 

Verde Ecologista, 2,800 salarios; 457, 548.00 pesos; Convergencia, 2,500 salarios; 408,525.00 pesos, y Partido Nueva 
Alianza, 4,423 salarios; 722, 782.43 pesos. Lo anterior da cabal idea sobre las prebendas otorgadas por el gobierno a 

través del Instituto Estatal Electoral para mantener cautivas a las asociaciones políticas que no representan oposición 
patente en el poder público. Los reaccionarios, son en la terminología clásica del México de la década de 1920, los 

hombres que engañan al pueblo con una doctrina hecha de vagas promesas de ventura, imponiéndoles un gobierno en 
que la fuerza y no la razón ni el derecho son la norma y la jurisprudencia: José Vasconcelos. (Anselmo Estrada, página 

03) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que lejos de las peleas electorales, pero quienes están en una seria disputa son los colonos de Santa Julia, quienes 
ayer derribaron la barda perimetral de un predio en dicha colonia porque acusan que ese terreno les pertenece; en 

contraparte, un grupo de ejidatarios también se apostó en el lugar porque de igual manera afirma que el predio es de 
ellos. Pero a quien más le dolió el derrumbe de las bardas es a la candidata del PAN por Pachuca, Gloria Romero, de 

quien dicen pagó para hacer pintas en esas bardas con su publicidad. Aunque los dos bandos afirman que nadie le dio 
permiso. 

Que quien ya está dando golpes por la espalda es el dirigente estatal de Convergencia, Luis Gerardo Ize, quien es 
señalado por algunos militantes de apoyar a escondidas a Alejandro Rosas, candidato perredista de Tulancingo, pero lo 

que es peor es que dicen está negando el apoyo a por lo menos 10 planillas en varios municipios, porque supuestamente 
no son de su agrado. La guerra sucia está en casa. 

Que quien literalmente dice que está “deshojando la margarita” es el ex aspirante a la presidencia municipal de Pachuca, 
Natividad Castrejón, quien ayer en su cuenta de Twitter admitió que está en un dilema ante la invitación que le hizo el 

candidato del PRI, Eleazar García, para que lo apoye en su campaña. Castrejón también admitió que Pachuca necesita 
un proyecto “muy” incluyente y con aportaciones de todos. ¿Eso es un sí? 

Que ayer la visita del líder nacional del PRI, Humberto Moreira a Pachuca, a los priistas les cayó de maravilla, pues 
dicen que con su presencia van encaminados al triunfo en todos los municipios de Hidalgo y no sólo eso, sino en los 

demás estados donde también habrá elecciones. 

Que quien se quedó como el perro de las dos tortas es el ex director de Protección Civil municipal, Jorge Lucio 

Suárez, quien dicen que todavía tiene fe en quitar de su puesto a Miguel García Conde, titular de la dependencia a 
nivel estatal. Dicen que su renuncia, hace más de un mes, fue porque le prometieron la chamba en la grande, pero hasta 

ahora no se la han dado y, dicen, no se la darán. Ni modo. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“No podemos estar como espectadores, las autoridades de los tres niveles se tienen que unir para encontrar una salida 
organizada a la emergencia.” 

Onésimo Serrano, líder de la Confederación Nacional Campesina en Hidalgo, sobre el problema de la sequía en el 
estado.  

“Ya dijo Eleazar, cuando quieran, nada más es mediático, ya empezaron con su argüende y chisme; ya dijo Eleazar que él 

va a al debate.” 

Omar Fayad, líder estatal del PRI, sobre la invitación de los partidos opositores a realizar un debate entre los candidatos 

por Pachuca. 

“Valoro la invitación porque finalmente como ciudadano y actor político quiere decir que lo que yo opine puede ser útil. 

Antes recibí su apoyo cuando fui candidato.” 

Natividad Castrejón, ex aspirante a la alcaldía de Pachuca, sobre su intención de sumarse a la campaña de Eleazar 

García, del PRI. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… 

que al interior del equipo de campaña de Gloria Romero existe un total desconocimiento de los problemas que aquejan 
a la sociedad pachuqueña; resulta que las diferencias entre los ejidatarios de Santa Julia por la posesión de inmueble, 
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cuyo único fin es ser utilizado como campo deportivo; sin embargo, la candidata panista lo quiere volver un asunto 

electorero, sin saber que es materia de la autoridad agraria federal, misma que ha apoyado de manera permanente a los 

comuneros de tan populosa colonia.  

que Xóchitl Gálvez ha señalado en diversas reuniones de connotados panistas que solo con su capital político podrá 
Gloria Romero ganar la capital del estado. Por esta razón, la candidata panista ya no sabe cómo quedar bien y 

congraciarse con la ex candidata, a quien de plano le promete las “perlas del ayuntamiento”. 

que en días pasados el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, convocó a una reunión de 

directores de las diferentes áreas de la administración, donde realizó un llamado de atención a una funcionaria municipal, 
a quien le pidió que le dijera a su esposo que dejara de hacer proselitismo a favor del PAN, a lo que la trabajadora 

respondió con una negativa y la solicitud de que le llamara directamente el alcalde, lo que generó la molestia de los 

demás asistentes, quienes acusaron la falta de tacto de Escamilla Baños. 

que mucha actividad política se desarrolla en Huejutla por parte de distintos actores políticos, en especial las que 
realizan los diputados federales y local, Emilio y Darío Badillo Ramírez, a favor del PRI. De resultar ganador el PRI en 

la contienda del 3 de julio, pugnarán sin duda por un plan de desarrollo urbano que beneficiará a la población de tan 

importante municipio huasteco. 

que el alcalde de Atotonilco de Tula, Julio César Ángeles Mendoza, del PVEM, ya comenzó la limpia electoral, pues 
trascendió que despidió a la encargada de Bibliotecas del ayuntamiento, Gaby Hurtado, por externarle su apoyo a su 

consanguíneo, Antonio Hurtado Altamirano, quien contiende por el PRI. Y no todo queda ahí, pues el titular de 

Recursos Humanos, Antonio Medina Navarrete, colocó a su hermana en el lugar de la ex funcionaria. 

que el “brazo derecho” de Isidro Romero, candidato del PAN en Tula, un personaje conocido como El Mostro, acaparó 
las regidurías, pues colocó a sus cuates, hasta a su esposa, como candidatos a regidores. Además, su sobrino fue 

acomodado como candidato a síndico, ya hasta dicen que está en la plenitud del... ,poder.(Redacción, pág. 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves…  

Suena en Radio Pasillo que a propios y extraños sorprendió la sencillez del dirigente nacional del PRI, Humberto 

Moreira Valdés, quien ayer realizó un recorrido de “toque de puertas” en apoyo de Eleazar García Sánchez, 
candidato de la coalición Unidos Contigo a la presidencia municipal de Pachuca. 

Al coahuilense no le importaron los inclementes rayos solares y durante más de tres horas visitó, junto con el aspirante a 

la alcaldía, cientos de casas en la colonia Piracantos, donde también repartió propaganda y saludó a varios automovilistas 

que circulaban por el lugar 

Por cierto, en Radio Pasillo se comenta que este maratónico recorrido fue interrumpido varias veces por integrantes 
del Comité Municipal del PRI, a cargo de Mirna Hernández Morales, quienes no quisieron perderse la oportunidad de 

tomarse la foto del recuerdo con su líder nacional. 

Y hablando del PRI, ayer el dirigente estatal Omar Fayad Meneses abrió la posibilidad de que Eleazar García 

Sánchez debate con sus contendientes políticos Gloria Romero León y Jorge Acosta Benítez, pero siempre y 

cuando, advirtió, exista una propuesta formal y la invitación el asunto no sólo se plantee con fines mediáticos. 

Aunque aclaró que el tricolor no responde a la agenda de las coaliciones Hidalgo nos Une y Poder con Rumbo, dijo 
que ya preguntó a García Sánchez si estaría dispuesto a ir a una confrontación de ideas, a lo que empresario 

respondió: “Por supuesto que sí, para que no estén chismoseando en Twitter”. 

Suena en Radio Pasillo que a pesar de haber propuesto un pacto de civilidad durante los comicios municipales que se 

desarrollan en Hidalgo, los partidos políticos se están dando con todo. Y eso que la fiesta electoral apenas empieza. 
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Mientras PAN y PRD acusan al PRI de actos proselitistas a favor de su candidato a la alcaldía de Pachuca, 

mediante publicidad de los gobiernos estatal y capitalino, el tricolor culpa a los delegados del gobierno federal de utilizar 

recursos públicos para favorecer la campaña de Gloria Romero León. 

Por último están los partidos de izquierda, PT y Convergencia, quienes acusan al PRI de “acarrear” gente a sus 
eventos proselitistas y a la coalición Hidalgo nos Une de comprar votos a través de la distribución de 

despensas. (Redacción, pág. web) 

Independiente-El Socavón: Invitan a Nati Castrejón a sumarse a la campaña electoral de "Juntos por Hidalgo"... ¿La 
historia del priista ... (Redacción, primera plana) 

Independiente-Acá entre nos:  

Debatan, debatan. Al margen de posturas personales de los aspirantes al gobierno del estado, Xóchitl Gálvez y 
Francisco Olvera, la Fundación Desarrollemos México les planteó debatir ante estudiantes de diferentes casas de 
estudios de la entidad. Ello ocurriría durante ciclo de conferencias programadas por esa asociación civil entre el 23 y 25 
de este mes. De acuerdo con el presidente de dicha agrupación Javier Bazán García, la propuesta es que también 
debatan los aspirantes a diputados locales y todos planteen sus propuestas y contrasten sus planes ante un foro de mil 
200 estudiantes de centros universitarios como Siglo XXI, Carl Rogers y el Instituto Tecnológico de Pachuca. La 
Fundación firmó un convenio de colaboración con todos ellos y, sin duda, es válido que quienes quieren gobernar a 
Hidalgo respondan a inquietudes de los jóvenes estudiantes. ¿Se atreverán?.  

La confianza ecologista: El dirigente estatal del PVEM Jorge Malo Lugo asegura que las estructuras y la fuerza 
territorial de los partidos que conforman la coalición "Unidos contigo" son la columna que sostiene la confianza para 
obtener el triunfo en las próximas elecciones. Ojalá y Malo Lugo conozca bien a bien el resultado de ciertas encuestas. 
Por ejemplo, de acuerdo con el politólogo Pablo Vargas, "la moneda está en el aire respecto al resultado de las próximas 
elecciones". Asegura que "las encuestas aplicadas en elecciones recientes han demostrado que no siempre 
corresponden con la realidad de las preferencias electorales". Conste. 

 (El reportero, Pág.03)  

Uno más uno-Pachuquillas: En una gira proselitista por la ciudad en Pachuca que reunió a las dirigencias nacional, 

estatal y municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el líder del tricolor en el estado, Omar Fayad Meneses, 
insinuó que los priistas no se inmutaran ante los llamados de la oposición a debatir, pues esta es una indicación que 

sienten perdida la elección del próximo 3 de julio para renovar las 84 alcaldías. (Redacción, primera plana)  

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

ARRIBA: Este priista pachuqueño cuenta con una larga trayectoria que lo mantiene vigente entre la ciudadanía, ahora 
participa dentro de las nuevas acciones para reforzar su compromiso con el Revolucionario Institucional y pone todo su 

empeño para generar acciones que respalden al cien por ciento la imagen del aspirante por la alcaldía. Su temple le 
permitirá adicionar bonos para tal cometido. 

ABAJO: El edil de Zacualtipán generó falsas expectativas, pues durante su administración no hay registro de obras de 

verdadero impacto para la región; ejemplo de ello es la colonia Campesina, donde durante su campaña acordó 

pavimentación para la calle Nevado de Toluca, pero por lo visto los colonos seguirán esperando. Para “reivindicarse” 
inauguró un monumento a Felipe Ángeles; sin embargo, parece que con éste la historia del general se desvanece 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:   
RECUERDOS 

 
Todos los grillitos recuerdan que una de las figuras que más se acercaron al ex gobernador Pablo Salazar 

Mendiguchía, fue la ex candidata Xóchitl Gálvez. En el restaurante Balmoral, de la Ciudad de México, extrañarán 
ver a la pareja que tantas veces compartió el PAN… y el PRD. 

 

DELEGADO 
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El ex presidente del Comité estatal del PRI, Orlando Arvizu Lara, confirmó a través de mensajes de texto 

enviados a los grillitos de La Crónica, que viajará a Sonora como delegado especial para atender lo 

relacionado al proceso electoral del 2012. El ex diputado federal comentó lo anterior al tiempo que dejó clara su 
cercanía con el senador Manlio Fabio Beltrones. 

 
DISTRIBUCIÓN 

 

Los partidos políticos que toman parte en las campañas para renovar los 84 ayuntamientos locales 
reportan varias demoras en la entrega y colocación de publicidad. En la capital hidalguense poco a poco se 

empiezan a ver algunas mantas y espectaculares, pero a diferencia de unos años, la propaganda hasta ahora se enfoca 
sólo a los medios electrónicos como la radio, la televisión y con especial énfasis en las redes sociales. 

 
PREPARATIVOS 

 

En Tulancingo fue presentada como la responsable de apoyar en materia deportiva a la candidata a la 
alcaldía, la jugadora internacional de baloncesto Érika Gómez. La también entrenadora se perfila así como una 

posibilidad para encabezar el proyecto deportivo estatal a través del Instituto del Deporte, aunque hay otros nombres 
que se mencionan constantemente. 

SEQUÍA 

La onda de calor y la falta de lluvia son el principal problema que enfrenta la Secretaría de Agricultura 
local. Pese a la ausencia de precipitaciones, el padrón de la dependencia en torno a seguros por desastres 

está plenamente respaldado. El Sistema Meteorológico Nacional mantiene expectativas para la llegada de lluvias a 
territorio hidalguense, en promedio dentro de 8 a 15 días. 

(Redacción, pág. 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

   
Criterio 

 
 
 

                                 Independiente                                Plaza Juárez 
 
 

 
 
 

 


